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Правительственной делегации 

Демонратической Республики Вьетнам!
Сегодня в Москву прибывает Прави

тельственная делегация Демократической 
Республики Вьетнам, возглавляемая пре
зидентом республики товарищем Хо Ши 
Мином. Столица Советского Союза —  
Москва, весь советский народ горячо при
ветствуют представителей героического 
вьетнамского народа, добившегося свободы 
и национальной независимости в много
летних битвах против империализма.

В годы борьбы против колонизаторов 
вьетнамцы показали всему миру, на ка
кой высокий героизм способен народ, под
нявшийся на борьбу за свое освобождение 

В первые годы войны во Вьетнаме ко
лонизаторы высокомерно называли борю
щийся вьетнамский народ «народом 
джунглей». Да, не желая подчиняться 
империалистам и стремясь усилить нацио
нально-освободительную войну, вьетнам
ский народ ушел в джунгли. Оттуда, из 
джунглей, вьетнамские патриоты, не ща
дя своих сил, вели героическую борьбу 
против порабощения слабых народов им
периалистическими державами.

Патриоты Вьетнама с величайшей са
моотверженностью выполняли свою клят
ву —  сделать родину свободной, а на
род —  счастливым. Ни танки,» ни самоле
ты, ни все прочие виды современного 
оружия не помогли колонизаторам. Земля 
горела под ногами чужеземцев. Такую об
становку для врагов создали вьетнамские 
патриоты, руководимые Вьетнамской пар
тией трудящихся во главе с товарищем 
Хо Ши Мином. Вьетнамский народ побе
дил.

Советский народ всегда питал чувства 
сердечной дружбы и глубокого уважения 
к свободолюбивому вьетнамскому народу. 
С неослабным вниманием и братским со
чувствием следили советские люди за тем, 
как мужественно отстаивали вьетнамские 
патриоты свободу и честь своей родины. 
Не раз Советский Союз вместе с Китай
ской Народной Республикой поднимал 
свой могучий голос в защиту вьетнамско
го народа.

Борьба СССР, КНР и всех миролюбивых 
народов за прекращение вооруженных 
действий во Вьетнаме на основе призна
ния прав вьетнамского народа на нацио
нальную независимость увенчалась успе
хом. Женевские соглашения явились 
огромной победой дела мира. Это было 
признание великой роли и успехов на
ционально-освободительного движения на
родов колониальных и зависимых стран.

После прекращения вооруженных деЛ 
ствий Демократическая Республика Вьет
нам последовательно проводит мирную 
политику. Обеспечение национальной неза
висимости вьетнамского народа, борьба за 
его воссоединение в едином государстве 
построение свободного, демократического 
государства на всей территории Вьет
нама— таковы основные задачи Демокра
тической Республики Вьетнам. Она со 
всей добросовестностью проводит в жизнь 
решения Женевского совещания и прила
гает все усилия в осуществлению един
ства страны путем проведения всеобщих 
выборов на всей территории Вьетнама 
Правительство Демократической Респуб 
лики Вьетнам заявило о своей готовности 
вести с компетентными властями Южного 
Вьетнама консультации относительно сво 
бодных всеобщих выборов, которые долж-

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
о Пленуме Центрального Комитета Коммунистической партии Советского Союза

4 — 12 июля с. г. состоялся Пленум Центрального Комитета Коммунистической партии Советского Сою за.
Пленум обсудил следующие вопросы:
1) Д оклад тов. Булганина Н. А. о задачах по дальнейшему подъему промышленности, техническому прогрессу и улучш е

нию организации производства.
2) Об итогах весеннего сева, уходе за  посевами, проведении уборки урож ая и об обеспечении выполнения плана заготовок 

сельскохозяйственных продуктов в 1955 году. Пленум заслуш ал по этому вопросу доклады: зам естителя министра сельского хо
зяйства С С С Р тов. М ацкевича В. В ., министра совхозов С С СР тов. Бенедиктова И. А., министра заготовок С С С Р  тов. Корнии- 
ца Л . Р., министра сельского хозяйства Р С Ф С Р  тов. М орозова П. И., министра совхозов Р С Ф С Р  тов. Ю ркина 1. А .  и 
уполномоченного М инистерства заготовок по Р С Ф С Р  тов. Калашникова В. Д .

3) Д оклад тов. Х рущ ева Н. С. об итогах советско - ю гославских переговоров.
4) О созы ве X X  съ езд а  КПСС.
По всем рассмотренным вопросам Пленум принял соответствую щ ие постановления.

. Пленум Ц К  К П СС избрал дополнительно членами Президиума Ц К  КП СС тт. Кириченко А. И. и С услова М. А. *
Пленум Ц К  КПСС избрал дополнительно секретарями Ц К  К П СС тт. Аристова А. Б ., Б еляева Н. И. и Ш епилова Д . Т .

ны быть проведены во Вьетнаме в июле 
1956 года аод контролем международной 
комиссии, состоящей из представителей 
Индии, Польши и Канады.

Такая позиция правительства Демокра
тической Республики Вьетнам находит 
широкую поддержку у всех миролюбивых 
народов.

В совместном заявлении Председателя 
Совета Министров СССР и премьер- 
министра Индии от 22 июня 1955 года 
говорится, что они подвергли особому 
рассмотрению положение в Индо-Китае. 
Председатель Совета Министров Советско
го Союза и премьер-министр Индии при
звали все правительства, от которых за
висит выполнение условий Женевских 
соглашений, «сделать все возможное для 
выполнения их обязательств с тем, что
бы цели Соглашений могли бы быть пол
ностью достигнуты. В частности, они с 
особой настойчивостью призывают в то
му, чтобы там, где в качестве предпосыл
ки политического урегулирования должны 
быть проведены выборы, усилия заинте
ресованных Правительств были бы на
правлены на полное проведение в жизнь 
условий Соглашений».

В совместном коммюнике правительства 
Китайской Народной Республики и прави
тельства Демократической Республики 
Вьетнам, подписанном 7 июля 1955 года 
в Пекине, обе стороны целиком и пол
ностью согласились с призывом Председа
теля Совета Министров СССР и премьер- 
министра Индии относительно полного 
осуществления Женевских соглашений.

Забота вьетнамского народа о полном 
осуществлении Женевских соглашений 
продиктована стремлением обеспечить мир 
на Дальнем Востоке, добиться дальнейше
го смягчения международной напряжен
ности как в Азии, так и во всем мире.

С братским сочувствием следит совет
ский народ за демократическими преоб
разованиями, успешно осуществляемыми 
правительством Демократической Респуб
лики Вьетнам и Вьетнамской партией 
трудящихся во всех областях жизни. Аг
рарная реформа, демократизация прави
тельственного аппарата, внимание и за
бота партии и правительства о материаль
ных нуждах трудящихся, организация на
родного просвещения и здравоохранения—  
таков далеко не полный перечень тех 
первоочередных внутренних вопросов, над 
разрешением которых упорно работают 
сейчас правительство ДРВ и Вьетнамская 
партия трудящихся.

Советский народ глубоко понимает те 
трудности, с которыми сталкиваются тру
дящиеся Вьетнама в борьбе за восстанов
ление разрушенной многолетней войной 
экономики страны, и готов со своей сто
роны оказать вьетнамскому народу брат
скую помощь.

Приезд в Советский Союз Правитель
ственной делегации Демократической 
Республики Вьетнам, возглавляемой пре
зидентом товарищем Хо Ши Мином, имеет 
огромное значение для дальнейшего 
укрепления и развития дружбы между со
ветским и вьетнамским народами, для 
укрепления сил, стоящих на страже мира 
в Азии и во всем мире.

Передовая статья «Правды» — 12 июля.

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е  П Л Е Н У М А  ЦК  К П С С
ПО ДОКЛАДУ СОВЕТСКОЙ ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОЙ ДЕЛЕГАЦИИ 

ОБ ИТОГАХ СОВЕТСКО-ЮГОСЛАВСКИХ ПЕРЕГОВОРОВ
Заслуш ав и обсудив доклад тов. Х рущ ева Н. С . об итогах советско-ю гославских переговоров, Пленум Центрального Коми

тета КП СС постановляет:
Одобрить результаты переговоров меж ду Правительственными делегациями С ою за Советских Социалистических Респуб

лик и Федеративной Народной Республики Ю гославии.

Прибытие в Моснву Правительственной делегации 
Демократической Республики Вьетнам

В Москву по приглашению Советского правительства 12 июля прибыла Прави
тельственная делегация Демократической Республики Вьетнам во главе с Президен
том и Премьер-Министром Хо Ши Мином. В составе делегации: генеральный секре
тарь Партин трудящихся Вьетнама Труонг Шин, Министр финансов Де Ван Гиен, 
Министр промышленности и торговли Фан Ань, Министр просвещения Нгуен Ван 
Гуен, Министр земледелия и лесоводства Нгием Суан Нем, начальник канцелярии 
Президента Нгуен Зуй Тринь, заместитель Министра Иностранных Дел Унг Ван Хием, 
заместитель Министра здравоохранения Фам Нгок Тхак.

Вместе с делегацией прибыли встретившие ее в Иркутске Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР Н. М. Иегов, помощник заведующего Протокольным отделом 
МИД СССР К. А. Кочетков, а также Чрезвычайный и Полномочный Посол Демокра
тической Республики Вьетнам в СССР Нгузн Лонг Банг.

Правительственную делегацию Демократической Республики Вьетнам по пути 
в Москву —  в Иркутске, Новосибирске, Свердловске— советские люди встречали с 
глубоким чувством дружбы и братской симпатии. И Москва также сердечно, также 
радушно приняла дорогих гостей.

Яркими горячими лучами июльского солнца залит Центральный аэродром. Алые 
Государственные флаги Демократической Республики Вьетнам и Советского Союза на 
флагштоках вдоль аллеи, ведущей к летному полю, букеты цветов в руках собрав
шихся на аэродроме москвичей —  все это придает особую праздничность встрече. 
Лишь недавно торжественно и тепло трудящиеся столицы встречали здесь Премьер- 
Министра Республики Индии Джавахарлала Неру, а сегодня они пришли сюда, что
бы приветствовать Президента Вьетнама Хо Ши Мина и членов вьетнамской Пра
вительственной делегации. Советские люди уверены, что визит в СССР представи
телей героического вьетнамского народа будет способствовать дальнейшему укреп
лению дружбы между Советским Союзом и Демократической Республикой Вьетнам.

Встретить Президента Хо Ши Мина и членов Правительственной делегации на 
аэродром прибыли: Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Вороши
лов, товарищи Н. А. Булганин, Л. М. Каганович, Г.-М. Маленков, А. И. Микоян, 
В. М. Молотов, М. Г. Первухин, М. 3. Сабуров, Н. С. Хрущев, П. Н. Поспелов, 
М. А. Суслов. Среди встречающих —  заместитель Председателя Президиума Верхов
ного Совета СССР и Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР М. П. Тара
сов, председатель Комиссии по иностранным делам Совета Национальностей Верхов

ного Совета СССР Д. Т. Шепилов, Министры СССР П. Я. Антропов, Г. К. Жуков, В. П. 
Зотов, И. Г. Кабанов, Н. А. Михайлов, II. И. Паршин, Д. Я. Райзер, Н. С. Рыжов, 
А. Г. Шереметьев, Главный маршал авиации П. Ф. Жигарев, Чрезвычайный и Полно
мочный Посол Советского Союза в Демократической Республике Вьетнам А. А. Лав- 
рищев, Ответственный руководитель ТАСС Н. Г. Пальгунов, генерал-полковник И. А. 
Серов, заместители министров СССР С. В. Кальченко, В. В. Кузнецов, М. Н. Луценко, 
Н. Т. Федоренко, председатель исполкома Моссовета М. А. Яснов, начальник Глав
ного управления по делам экономических связей К. И. Коваль, заведующий Прото
кольным отделом МИД СССР Ф. Ф. Молочков, секретарь МК КПСС И. В. Капитонов, 
секретари МГК КПСС Е. И. Афанасенко, И. Т. Марченко, В. И. Прохоров, Е. А. Фур- 
цева, комендант гор. Москвы генерал-майор И. С. Колесников. Встретить Президента 
Хо Ши Мина на аэродром, пришло около пяти тысяч представителей трудящихся 
Москвы, много советских и иностранных журналистов.

Делегацию'встречают также Главы дипломатических представительств, аккре
дитованные в СССР, сотрудники Посольств и Миссий, дипломатический состав По
сольства Демократической Республики Вьетнам.

...Пять часов дня. Серебристые двухмоторные самолеты приземляются на летном 
поле. Из первой машины выходит Президент Хо Ши Мин и сопровождающие его 
лица... Горячие рукопожатия, дружеские, сердечные объятия. К  гостям подбегают 
пионеры и вручают им букеты цветов.

- К. Е. Ворошилов и Хо Ши Мин направляются к строю почетного караула. Ве
личественно звучат Государственные Гимны Демократической Республики Вьетнам и 
Советского Союза. После обхода почетного караула К. Е. Ворошилов представляет 
Хо Ши Мину присутствующих на аэродроме министров СССР. Затем Хо Ши Мин 
знакомится с Главами Посольств и Миссий, здоровается с сотрудниками Вьетнам
ского посольства. Президент Хо Ши Мин направляется к представителям трудя
щихся столицы, которые приветствуют его и в его лице— славный народ Вьетнама, 
завоевавший в героической борьбе победу, открывшую перед ним светлое, большое 
будущее, приветствуют народ, который, преодолевая все трудности, строит новую, 
счастливую жизнь.

Президент Хо Ши Мин сердечно отвечает на дружеские и горячие приветствия- 
москвичей. Он подходит затем к микрофону и произносит речь.

Речь Президента X о Ши Мина

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О Н А ГРА Ж Д ЕН И И  ОРДЕНОМ  ТРУДОВОГО КРАСНОГО  ЗН АМ ЕН И  

КАЗАНСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО  УН И ВЕРСИ ТЕТА  
имени В. И. УЛЬЯНО ВА-ЛЕНИНА

За заслуги в развитии науки и подготовке квалифицированных кадров наградить 
Казанский государственный университет им. В. И. Ульянова-Ленина орденом Трудового 

Красного Знамени.

Председатель Президиума Верховного Совета С С С Р К. ВО РО Ш И Л О В .
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. П ЕГО В.

Москва, Кремль.
11 июля 1955 г.

Уважаемый Председатель Президиума Верховного Совета СССР!
Дорогие товарищи и друзья!
Правительственная делегация Демократической Республики Вьетнам очень ра

да и тронута быть приглашенной в Советский Союз —  оплот революции, оплот ми
ра во всем мире, великую братскую страну.

Разрешите нам от имени вьетнамского народа передать населению Москвы, 
всему советскому народу сердечный привет и глубокую благодарность.

Великая Октябрьская социалистическая революция показала вьетнамскому на
роду победоносный путь освободительной борьбы.

Политика Советского Союза, направленная на защиту мира во всем мире, и его 
усилия на Женевском совещании помогли вьетнамскому народу в установлении 
мира на основе .уважения независимости, единства л неделимости территории.

В настоящее время перед вьетнамским народом стоят огромные задачи: укре
пить мир, осуществить единство страны путем свободных всеобщих выборов в со
ответствии с Женевскими соглашениями. Тем временем мы должны восстановить и 
развивать народное хозяйство, разрушенное восьмью-девятью годами войны, чтобы 
придти к достижению независимости и демократии во всей стране.

В  нашей борьбе за выполнение этих задач мы твердо верим, что получим по
мощь со стороны Советского Союза, других братских стран и всех миролюбивых 
народов мира.

Миролюбивые силы всего мира становятся с каждым днем могущественнее, с
•

Заключительные слова Президента, произнесенные на русском языке, присут
ствующие встречают бурными аплодисментами, слышатся возгласы «Ура!».

В  открытую машину, украшенную флажками Демократической Республики 
Вьетнам и Советского Союза, садятся Хо Ши Мин и К. Е. Ворошилов. В других ма
шинах размещаются генеральный секретарь ЦК Вьетнамской партии трудящихся 
Труонг Шин и секретарь ЦК КПСС М. А. Суслов, Министр финансов ДРВ Ле Ван Гиен 
и первый заместитель Министра Иностранных Дел СССР В. В. Кузнецов; рассажи
ваются в машинах и остальные гости.

поддержку и одобре-

Новое на предприятиях легиой промышленности Грузии
Предприятия Министерства промыш

ленных товаров широкого потребления 
Грузинской ССР досрочно, 23 июня, вы
полнила полугодовой план по выпуску 
валовой продукции. В числе предприятий, 
Досрочно завершивших выполнение шести
месячного плана, —  тбилисские обувные 
Фабрики М М  1, 2, 3, камвольно-сукон
ный комбинат, Кутаисский шелкокомби
нат, Сухумский кожевенно-обувный ком
бинат, Цулукндзевская шелкомотально- 
крутильная фабрика и другие, всего 
22 предприятия.

В этом году товаров широкого потреб
ления будет выпущено на 53 процен
та _ больше, чем было выпущено в 
1950 году. В текущем году будет вы
пущено больше, чем в 1950 году: шел
ковых тканей —  на 17 миллионов мет
ров и шерстяных —  на 4,1 миллиона 
метров. Но сравнению с прошлым годом 
в нынешнем году выработка высококаче
ственных креповых тканей увеличивает
ся на 900 тысяч метров. Значительно 
Увеличен и объем выпуска тонкошерстя
ных камвольных тканей для костюмов 
и суконных тканей для пальто.

каждым днем мирная политика Советского Союза встречает 
ние все больших и больших стран.

Мы горячо поддерживаем политику Советского Союза, предусматривающую 
разрешение международных спорных вопросов путем переговоров и возможность мир
ного сосуществования государств, имеющих различные социальные системы.

Мы горячо поддерживаем Совместную декларацию Председателя Совета Мини
стров СССР товарища Булганина и Премьер-Министра Индии господина Неру.

Опираясь на пять принципов, снова провозглашенных в этой декларации, Де
мократическая Республика Вьетнам готова установить равноправиые и взаимовы
годные отношения с соседними странами в Индо-Еитае и в Юго-Восточной Азии, с. 
Францией, а также с другими странами мира.

Дорогие товарищи и друзья!
Разрешите выразить искреннюю благодарность всем товарищам и друзьям, ко

торые сегодня так горячо нас встречают. Мы твердо верим, что посещение Советского 
Союза Правительственной делегацией Демократической Республики Вьетнам будет 
способствовать дальнейшему развитию и укреплению дружбы между нашими 
странами. .

Да здравствует нерушимая дружба между вьетнамским и советским народами!
Да здравствует Советский Союз!
Да здравствует Коммунистическая партия Советского Союза!
Да здравствует мир во всем мире!
•

Тысячи людей собрались в этот вечерний час на городских магистралях, по 
которым проезжали члены делегации. Над Ленинградским шоссе и улицей Горького 
протянуты красные полотнища со словами: «Привет Президенту Демократической 
Республики Вьетнам товарищу Хо Ши Мину, добро пожаловать!», «Да здравствует 
героический народ Вьетнама!».

В руках у многих москвичей букеты цветов. Слышатся приветственные возгла
сы в честь Президента Хо Ши Мина, в честь славного вьетнамского народа, в честь 
дружбы народов Демократической Республики Вьетнам и Советского Союза. (ТАСС).

>☆ ☆

Предприятия, выпускающие промыш
ленные товары широкого потребления, из 
года в год оснащаются новейшей техни
кой. Почти полностью обновлено сноваль
ное оборудование шелкоткацкого произ
водства, заменяются устаревшие ткац
кие станки. На Кутаисском шелкокомби
нате установлены 200 ткацких автомати
ческих станков, взамен старых. Здесь 
же установлено 10 шпульных автоматов, 
автоматических сновальных и шлихто
вальных машин. На Махарадзевской шел
комотально-крутильной фабрике устарев
шие крутильные веретена полностью заме
нены новейшими скоростными тростильно
крутильными машинами.

В 1955 году освоен выпуск новых ви
дов продукции— креп-сатена н креп-жор
жета из искусственного волокна, тканей 
новых рисунков, мужской и женской 
модельной обуви, кожаных перчаток, 
лент, тесьмы. До конца года намечено 
наладить выпуск тончайших коттонных 
чулок. Их будет выпускать новая Тби
лисская фабрика коттонных чулок, кото
рая частично войдет в строй в третьем 
квартале нынешнего года.

Пребывание в Грузии участников 
Всемирной Ассамблеи Мира
12 июля из Тбилиси в Москву вылете

ла находившаяся в Грузии четыре дня 
группа участников Всемирной Ассамблеи 
Мира из Аргентины, Бразилии, Колумбии, 
Кубы, Мексики, Уругвая.

Зарубежные гости познакомились с 
жизнью и трудом трудящихся республики. 
Они посетили в г. Руставп Закавказский 
металлургический завод имени Сталина, 
осмотрели новостройки города. Разбившись 
на группы, участники Ассамблеи пред
приняли поездку в Кобулетский и Махара- 
дзевекпй районы, где интересовались рабо
той колхозов, совхозов, научно-исследова
тельских институтов чайной промышлен
ности и чая и субтропических культур.

Члены делегаций осмотрели в г. Гори 
Дом-музей И. В. Сталина. Большое впечат
ление оставило на них посещение пионер
ских лагерей в Цхнети и Коджори.

Правление Грузинского общества куль
турной связи с заграницей устроило 
честь зарубежных гостей прием, который 
прошел в атмосфере теплой дружбы.

(ГрузТАГ).

    —    —   -----
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ВЧЕРА НА ЖАТВЕ ОТЛИЧИЛИСЬ
Продолжаем публиковать сообщения о механи

заторах сельского хозяйства Грузии, показываю
щих образцы высокопроизводительной работы на 
уборке колосовых культур.

В  КЕД СКО Й  МТС
Коллектив 34-го комбайнового агрегата в составе комбайнера А. Циклау- 

ри, штурвального Г. Чохели я тракториста X. Хуцураули 12 июля убрал ком
байном Сталинец-6 на полях колхоза села Квемо Ееди 20 гектаров пшеницы 
и намолотил 25 центнеров зерна с гектара. Всего агрегат за 12 дней убрал 
320 гектаров и намолотил с этой площади 633 тонны.

В Ш УЛ А ВЕРС КО Й  МТС
Коллектив 41-го комбайнового агрегата в составе комбайнера А. Арутю

нова, штурвального С. Нондояна и тракториста А. Чиркиняиа 12 июля убрал 
комбайном Сталинец-6 на полях колхоза имени Маленкова поселка Шаумяни 
24 гектара пшеницы и намолотил по 15 центнеров зерна с гектара. Всего 
агрегат за 9 дней убрал 195 гектаров и намолотил с этой площади 265 тонн 
зерна.

В ГУРД Ж ААН СКО Й  МТС
Коллектив 11-го комбайнового агрегата в составе комбайнера В. Лудидзе, 

штурвального Н. Омарашвили и тракториста А. Сиионишвили 12 июля убрал 
комбайном Сталинец-6 на полях колхоза имени Ленина села Веджини 16 гек
таров пшеницы и намолотил по 12 центнеров зерна с гектара. Всего агрегат 
убрал 276 гектаров.

Затягивается строительство 
силосных сооружений

В нынешнем году колхозы Юго-Осетин
ской автономной области должны зало
жить 35 тысяч тонн силоса.

В большинстве колхозов Сталинир-
ского района строительство и ремонт си
лосных сооружений ведется очень медлен
но. Колхозы района должны заложить 
12,1 тысячи тонн силоса. Почти каждому 
колхозу предстоит построить новые силос
ные ямы и траншеи. Только в артелях во
ны Ксуисской МТС (директор МТС В. Мец- 
хваришвили) надо построить силосные 
сооружения на 4.105 тонн; однако многие 
колхозы до сих пор не приступили к их 
строительству. Колхоз села Махиси (пред
седатель К. Дудаев) должен построить си
лосные ямы и траншеи на 120 тонн, но 
строительство их затягивается. Это ставит 
под угрозу обеспечение скота сочными 
кормами. Недопустимо затягивают строи
тельство силосных сооружений и колховы 
сел Громи (председатель Ш. Туаев), Хел- 
чуа (председатель Г. Борцвадзе), Ванати 
(председатель М. Бацикадзе) и другие.

В стороне от этой важной работы стоит 
Ксуисская МТС. Она не помогает колхо
зам в рытье траншей, а силосорезки (их 
в МТС 6 штук) простаивают. Почти та
кое же положение со строительством си
лосных сооружений в колхозах зоны 
Сталинирской МТС (директор Г. Гахеладзе),

В. ГО ЛО Е В.
(К°РР. «Заря Вусту**»).



П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Шире использовать резервы 
повышения производительности труда

П и сьм а  ком м унист ов  —  передовиков производст ва

Горняки Чиатура, как и все рабочие, инженерно-технические работники и 
служащ ие промышленности нашей страны, с большим удовлетворением восприня
ли Обращение участников Всесоюзного совещания работников промышленности. 
С начала второго полугодия горняки Чиатурского бассейна усилили свою борьбу 
за  использование имеющихся скрытых резервов, за  покрытие недобора второго 
полугодия и выполнение своих обязательств, взятых в соревновании.

Партийные организации рудоуправлений, возглавив трудовую активность 
горняков, помогают им повышать производительность труда, улучшать исполь
зование техники, изучать и внедрять в производство все новое, передовое, про
грессивное, что создается наукой и практикой.

Ниже публикуются письма коммунистов—передовиков производства Чиатур- 
ских рудников, в которых они рассказы ваю т о своей работе, о том, какую помощь 
оказы ваю т им партийные организации в осуществлении творческих планов и замыс
лов, в достижении новых трудовых успехов.

Внедряем метод глубокого бурения
Вопросы, связанные с ростом произвош- 

тельности труда, выявлением и использо
ванием внутренних резервов, борьбой за 
технический прогресс, регулярно обсужда
ются у нас на партийных собраниях, за
седаниях партбюро. Партийная организа
ция рудоуправления требует от коммуни
стов, чтобы они проявляли в работе как 
можно больше творческой активности и 
инициативы, личным примером воодушев
ляли рабочих на достижение новых трудо
вых успехов, на выполнение обязательств, 
принятых в социалистическом соревнова
нии за досрочное завершение заданий пя
той пятилетки.

Хочу рассказать о своей работе, о методе 
глубокого бурения, который разработан 
мною и внедрен в производство на ряде 
рудников.

В чем состоит суть этого метода?
Суть метода глубокого бурения состоит в 

том, что, с помощью подставного стола для 
подъема электросверла на нужную высоту, 
бурильщик по-новому производит бурение 
шпуров: в нижней части— с уклоном вверх 
на 15— 25 градусов, в средней части— го
ризонтально, а в верхней части— с укло
ном вниз на 15— 20 градусов. В результате 
этого увеличивается глубина бурения: ес
ли раньше она достигала, например, 80—  
90 сантиметров, то теперь —  около двух 
метров. Метод глубокого бурения вдвое уве

личивает производительность труда: вме
сто 25 тонн отбойного марганца буриль

щики за один цикл добывают 45— 50 тонн.

Метод глубокого бурения имеет и другие 
преимущества: за счет сокращения про

стоев, уплотнения рабочего дня увеличи

вается время на основные производствен
ные процессы, ускоряется проходка забоя, 
удешевляется стоимость отбойного марган

ца, экономятся взрывчатые материалы. По
казательны такие данные: в рудоуправле
нии имени Сталина, где внедрен в произ
водство метод глубокого бурения, умень
шилось число бурильщиков, в рудоуправ
лении имени Димитрова в 1954 году сэко
номлено одних только взрывчатых материа
лов на сумму 83.700 рублей.

Партийная организация широко поддер
жала новое начинание. Она помогла мне, 
когда я столкнулся с трудностями при со
оружений подставного стола, когда при 
первых неудачах отдельные бурильщики 
усомнились в успехе метода глубокого бу
рения.

Вопрос о внедрении в производство ново
го метода бурения обсуждался у нас ва 
партийном собрании, производственных со
вещаниях. Я делился с бурильщиками опы
том, приобретенным в этом деле. А потом, 
по инициативе партийной организации, 
горкомом было принято решение: внедрить 
опыт глубокого бурения на всех рудниках. 
Меня назначили инструктором по глубоко

му бурению. В течение нескольких меся
цев работал в соседних рудниках, зани
мался с бурильщиками, учил их тому, как 
следует применять новый метод бурения.

Работу инструктора я сочетал с агита
ционно-массовой, пропагандистской рабо
той. На участках выступал перед горня
ками с докладами, проводил с ними бе
седы. Эта работа, которая проводилась в 
тесном содружестве с агитаторами, спо
собствовала более успешному внедрению 
в производство глубокого метода бурения.

Ведя работу на соседних рудниках, я 
постоянно ощущал помощь и поддержку 
первичных партийных организаций. Они 
заботились о создании условий, необходи
мых для плодотворной учебы. Партийные 
организации рудоуправлений имени Воро
шилова, Кагановича, Орджоникидзе неод
нократно заслушивали доклады коммуни- 
стов-бурилыциков о том, как они овла
девают новым методом бурения, что ме
шает им в этом деле. Трудовые успехи пе
редовых производственников широко осве
щались в стенной печати.

Чтобы обучать горняков методу глубо
кого бурения, нужно было самому быть 
хорошо подготовленным. Поэтому я тща
тельно готовился к каждому занятию, изу
чал техническую литературу, аккуратно 
посещал лекции, которые читались в руд
никах специалистами. Все это помогало 
мне проводить занятия с бурильщиками 
интересно и содержательно, так, чтобы 
они приносили как можно больше пользы.

Ныне некоторые из бурильщиков по 
производственным показателям уже опе
редили меня. В частности, в нашем ру
доуправлении успешно работают Д. Бе
ридзе, И. Гугунишвили и другие. Работая 
по методу глубокого бурения, высокой про
изводительности труда добились также мно
гие бурильщики рудоуправления имени 
Ленина, имени Сталина, имени Ворошило
ва, имени Орджоникидзе и других.

Внедрение в производство метода глубо
кого бурения дало возможность бурильщи
кам повысить производительность тру
да. Однако мы еще неполностью использо
вали все то полезное и ценное, что таится 
в этом методе бурения. Партийные ор
ганизации, мобилизуя горняков на ус
пешное осуществление задач, поставлен
ных Коммунистической партией и Совет
ским правительством, должны еще шире 

I развивать творческую активность и ини
циативу коммунистов, повышать их роль в 
борьбе за рост производительности труда, 
за снижение себестоимости и улучшение 
качества добываемого марганца, за вне

дрение в производство опыта передовиков.
К. НАДИРАДЗЕ. 

бурильщик рудоуправления имени 
Димитрова.

Ни одной минуты 
простоя

На рудник я пришел в 1950 году. Стал 
работать очистником марганца. Работа
эта —  нелегкая. Но я, преодолевая трудно
сти, упорно овладевал специальностью. ' 
Производственные задания ежедневно вы- ; 
поднял на 130— 150 процентов. Добился 1 
этого благодаря тому, что заблаговременно 
готовил рабочее место, максимально уплот
нял рабочий день.

Когда на рудник прибыла новая техни
ка—  погрузочные машины ПМ-5, секре
тарь партийной организации Б. Церетели в
беседе со мной сказал:

—  Как передового производственника 
хотим направить вас на курсы, которые 
создаются при рудоуправлении. Позанимае
тесь несколько месяцев и овладеете специ
альностью машиниста погрузочной маши
ны. Как смотрите на это дело?

Стать машинистом, научиться управлять 
машиной, облегчающей тяжелый горняц
кий труд, было моей мечтой, и я, конечно, 
охотно согласился.

В течение пяти месяцев без отрыва от 
производства обучался на курсах. Каж
дый день после работы спешил на занятия, 
которые проводили опытные специалисты, 
новаторы производства, а вечерами подол
гу просиживал над книгами: по каждой те
ме самостоятельно готовился к занятиям.
И мои усилия не пропали даром. Курсы за
кончил успешно и получил диплом маши
ниста погрузочной машины.

И вот в сентябре прошлого года присту
пил к работе по новой специальности. С 
первых дней я стал задумываться над тем, 
как бы лучше использовать погрузочную 
машину, повысить производительность тру
да. Возможностей для этого было много. 
Прежде всего добился сокращения време
ни, отведенного на подготовительную рабо
ту, и увеличил время на основную —  на 
погрузку. В результате этого возросла 
производительность труда: за смену стал 
погружать марганца значительно больше, 
чем прежде.

Вскоре я досрочно выполнил свое пяти
летнее задание. Сейчас работаю в счет но
вой пятилетки. Сверх плана дал уже свы
ше 16 тысяч тонн марганца.

Следует, однако, сказать, что сокраще
ние времени на подготовительные работы и 
увеличение времени на погрузку— не един- [ 
ственный резерв повышения производи- | 
тельности труда. На партийных собраниях I 
и производственных совещаниях, неодно
кратно говорилось, что у нас зачастую с 
перебоями подаются вагонетки, не налаже
но снабжение сжатым воздухом. В резуль
тате, мы недодаем за смену примерно 
20— 30 тонн марганца.

Хочется коснуться еще одного воппоса: 
распространения передового опыта. Нель
зя сказать, что на руднике у Нас ничего 
не делается в этом направлении, но дей
ственность проводимых мероприятий пока 
еще незначительна. На руднике некоторые 
машинисты погрузочных машин работают 
ниже своих возможностей, хотя имеется все 
необходимое для того, чтобы каждый из них 
трудился так. как С. Швелидзе, Ш. ТПск- 
лашвили, И. Самхарадзе, которые регуляр
но выполняют производственные задания 
на 180— 200 процентов.

Чтобы добиться этого, нужно глубоко 
изучить и обобщить их опыт, сделать его 
достоянием всех машинистов. Возглавить 
это дело —  первейшая обязанность пар
тийной организации.

Д . К И Л А Д ЗЕ, 
машинист погрузочной машины рудо
управления имени Ленина.

На десятки гектаров раскинулись кукурузные поля колхоза имени Хрущева села Цилкани Мцхетского района. На пе
реднем плане бригадир колхоза 3. Цоцнашвили (слева) н председатель правления артели Ш. Папавадзе осматривают посевы.

Фото М. Квирикашвили.

Немедленно ликвидировать 
потери зерна

На повышенных скоростях
Более двадцати лет я работаю в Глав

ных механических мастерских треста 
«Чиатурмарганец». За это время прошел 
путь от молодого неопытного токаря до 
начальника цеха. Наши мастерские преж
де производили мелкий ремонт оборудо
вания, а теперь ремонтируют станки п 
сложные механизмы для обогатительной 
фабрики, лебедки и приспособления для 
воздушно-канатных дорог, различную ап
паратуру.

За истекшие годы наши мастерские зна
чительно выросли, неизмеримо выросли и 
люди, работающие в них. В атом— не ма
лая заслуга нашей партийной организации. 
Сна постоянно выступает активным по
борником технического прогресса, горячо 
поддерживает все новое, передовое, связан
ное с совершенствованием производства, 
повышением производительности труда, с 
улучшением материального благосостояния 
рабочих.

...Это было в 1951 году. Помню, в беседе 
с секретарем партийной организации я 
высказал мысль о необходимости внедрить 
в производство скоростное резание метал
ла. Секретарь партийной организации охот
но меня поддержал.

—  Подготовьте этот вопрос, —  сказал 
он.— Мы обсудим его на заседании парт
бюро.

Через несколько дней состоялось засе
дание партбюро. Я подробно рассказал на 
нем о преимуществах скоростного резания 
металла, об успехах, достигнутых в этом 
деле новаторами производства, о возможно
стях, которые имеются в наших мастер
ских для внедрения этого передового ме
тода труда.

Партийное бюро приняло тогда решение: 
направить в Тбилиси на паровозо-вагоно-
ремонтный завод имени Сталина группу 
передовых производственников с тем, что
бы они изучили опыт работы знатного то
каря И. Чумбуридзе, выступившего на 
предприятии инициатором скоростного и 
силового резания металла.

Так мы и сделали. Вместе со мной в 
Тбилиси выехали П. Барабадзе, Е. Вардоса- 
нидзе, К. Мегрелишвили и Д. Чхеидзе. На 
месте мы ознакомились с новыми передо
выми приемами и методами резания метал
ла, с тем, как нужно затачивать резцы, 
готовить к работе оборудование.

Встреча с И. Чумбуридзе дала нам мно
гое. О том, что мы увидели и чему научи
лись на ИВРЗ имени Сталина, рассказали 
на общем собрании, проведенном по ини
циативе партийной организации. Но это
го, разумеется, было недостаточно для вне
дрения в производство передового метода 
труда: требовалось еще соответствующем 
образом подготовить станки, пополнить 
свои теоретические знания.

Партийная организация помогла нам и в 
этом. Была создана специальная бригада, 
которая занялась подготовкой оборудова
ния к переходу на новый метод резания 
металла. Кроме того, мы наладили техни- 

I ческую учебу рабочих. По приглашению 
! партбюро в мастерские к нам приезжал 
специалист из Академии наук Грузинской 

I ССР. Он прочитал для рабочих лекцию 
к  Метод скоростного резания металла и 
его внедрение в производство». На
учные сотрудники Академии наук помогли 
нам также в приобретении необходимой 

; технической литературы, без изучения ко- 
1 торой нельзя двигаться вперед.

В настоящее время новый метод река- I 
ния металла у нас внедрен в произвол- ; 
ство. Им в совершенстве овладели все на- ; 
ши токари. Особенно радуют успехи, до-1 
стигнутые П. Барабадзе, Д. Чубинидзе, | 
III. Нхаладзе, К. Мегрелишвили и други-1 
мн. Производительность пх труда возросла 
более, чем вдвое.

В связи с внедрением в производ
ство скоростного резания металла, мною 
было предложено несколько новшеств. 
Взять, к примеру, гайку для элек
трического сверла к буровой машине. Пре
жде, чтобы сделать резьбу на гайке, требо
валось много времени, часто ломались 
резцы. Я разработал новый резец, пред
назначенный для производства внутренней 
резьбы. Он получил высокую оценку и вне
дрен в производство. Если раньше токари 
нарезали за смену 3— 4 гайки, то теперь I 
производительность труда их значительно 
увеличилась: они нарезают по 10 и больше | 
гаек, до минимума сведены и случаи по
ломки резцов.

Большую экономию дают производству и 
предложенные мною приспособления .для 
нарезки болтов, изготовления костылей и 
болтов и другие. За это я был премирован.

В ответ на Обращение участников Все
союзного совещания работников промыш
ленности наш коллектив —  токари, слеса
ри, механики, монтажники —  трудятся 
сейчас еще с большим напряжением сил. 
Они всемерно помогают горнякам выпол
нять обязательства, принятые в социали
стическом соревновании, увеличивать 
производство марганца.

И. КА П А Н А Д ЗЕ , 
начальник механического цеха глав
ных механических мастерских треста 
< Чиатурмарганец*.

На днях механизаторы Самтависской ма
шинно-тракторной станции Каспского рай
она приступили к массовой уборке хлебсв. 
В 14 колхозах, обслуживаемых станцией, 
будет скошено комбайнами 3.053 гектара 
колосовых.

Отвечая на призыв партии и правитель
ства —  убрать хлеба в сжатые сроки и 
без потерь, самтависские механизаторы 
обязались провести жатву за 10 рабочих 
дней.

Как же подготовились к жатве и как ве
дут уборку хлебов комбайнеры Самтавис
ской МТС?

Только 7 июля, то есть спустя несколь
ко дней после Начала жатвы, первый се
кретарь Каспского райкома Г. Кечхуашви- 
ли созвал партийный актив района. На по
вестке дня стоял один вопрос —  прикреп
ление членов партии к каждому убороч
ному агрегату для обеспечения организо
ванной работы механизаторов и колхозни
ков.

Тов. Г. Кечхуашвили сообщил, что в 
прошлые годы бывало много случаев, когда 
машины простаивали из-за плохого обслу
живания агрегатов колхозниками и по 
такой простой причине, как несвоевремен
ный подвоз горючего, воды.

К сожалению, подобные случаи повто
ряются и в нынешнем году. 7 июля, на
пример, по вине правления колхоза имени 
Калинина села Агаяни девятый комбай
новый агрегат комбайнера И. Джанадзе 
остался к концу дня без горючего. Кол
лектив этого агрегата даже не знает, 
сколько гектаров пшеницы им скошено, 
сколько центнеров зерна намолочено.

—  Да и откуда нам знать,—  говорит 
И. Джанадзе,— если учетчик к нам не по
казывается! Так, на глаз, я могу сказать, 
что сегодня убрал примерно 25 гекта
ров, а сколько намолотил —  не знаю...

Секретарь райкома партии говорил на 
активе, что в прошлом году комбайны не
редко простаивали из-за поломок различ
ных деталей, и комбайнеру или его по
мощнику для того, чтобы доставить в МТС 
поломанную деталь, приходилось ожидать 
на дороге попутную машину.

В тот же день, 7 июля, на комбайпе 
одного из лучших механизаторов станции 
М. Кундухашвили поломалась ось пикера. 
Из-за этого агрегат остановился на два ча
са. Затем комбайнер снова стал убирать 
хлеба, но уже без одного пикера, в ре
зультате чего обмолот зерна шел намного 
хуже.

Тов. Кечхуашвили говорил, что одновре
менно с уборкой необходимо организовать 
вывозку и скирдование соломы, затем па
хоту стерни и сев пожнивной кукурузы. Но 
говорить об этом надо было задолго до на
чала жатвы. За несколько дней комбай
неры Самтависской МТС убрали хлеба на 
площади 210 гектаров, но только 7 июля, 
очистив участок в 28 гектаров в колхозе 
имени Калинина села Агаяни, тракторист 
Я. Одосашвили приступил к пахоте. С этой 
работой необходимо поспешить, и не на 
словах, а на деле. Ведь только в зоне Сам
тависской МТС нынешним летом должно 
быть засеяно по жнивью 400 гектаров ку
курузы. Если эту работу не провести в 
срок, колхозный скот останется бее доста
точных запасов силоса.

Как известно, перестой хлебов, высокий 
срез, уборка полегших хлебов без специ
альных приспособлений —  все это вызы
вает большие потери- зерна.

Для того, чтобы ликвидировать простои 
комбайнов из-за несвоевременной подачи 
транспорта для выгрузки зерна из 
бункера, самтависские механизаторы ввели 
новшество: с левой стороны комбайна, 
примерно на высоте метра от земли, 
устроена деревянная площадка, на ко
торой умещается три человека. Выгруз
ной шнек вместе с зерновым элеватором 
снят по самое основание. Вместо того, что
бы грузить зерно в автомашины или арбы, 
его ссыпают прямо в мешки и по мере 
движения комбайна оставляют их на стер
не. Специально выделенные арбы и повоз
ки подбирают мешки с зерном, а в агрега
ту подвозят порожние.

Но, позаботившись об одном, самтавис
ские механизаторы забыли другое, не ме
нее важное дело —  оборудовать комбайны 
специальными приспособлениями для 
уборки полегших хлебов. О том, что в ны
нешнем году придется жать полегшие хле
ба, здесь было известно задолго до на
чала уборки. Прошедшие в июне дожди с 
ветром повалили ячмень и пшеницу почти 
до самой земли на сотнях гектаров.

Но работники МТС, видимо, решили, что 
не стоит утруждать себя переоборудова
нием комбайнов. В результате этого сейчас 
допускаются большие потери зерна.

В колхозе имени Сталина села Квемо- 
Чала убирает хлеба один из лучших ком
байнеров Самтависской МТС А. Кисишвили. 
На его машине гордо реет переходящее 
Красное знамя машинно-тракторной стан
ции, полученное за лучший результат дня: 
6 июля агрегат А. Кисишвили убрал яч
мень на площади 17 гектаров, намолотил 
в среднем по 30 центнеров зерна. Но, как 
и все остальные 10 комбайнов, агрегат 
А. Кисишвили не оборудован приспособле
нием для уборки полегших хлебов, и, как 
ни старается комбайнер работать на самом 
низком срезе, потери все же чрезмерно ве
лики. На каждом квадратном метре остает
ся до 30 колосьев. А, следовательно, на 
гектаре их остается в 10.000 раз больше!

Пз 3.053 гектаров, которые предстоит 
убрать механизаторам, почти на половине 
площади хлеба полегли. Сколько же зерна 
потеряет государство, если самтависцы не 
примут немедленные меры для ликвидации 
этих потерь!

Первые дни жатвы показали, что колхо
зы и МТС Каспского района подготовились 
к ней плохо. Но уборка хлебов только на
чинается. И еще многое можно сделать для 
того, чтобы провести ее во-время и без по
терь.

На днях из Самтависской машинно-тра
кторной станции, как и из двух других 
МТС района, на помощь хлеборобам 
Сталинградской области будет отправлено 
по два комбайна. Это обязывает комбайне
ров Каспского района работать еще лучше, 
мобилизовать все силы и уменье, привести 
в действие внутренние резервы. Только 
при этом условии хлеба будут убраны в 
срок и без потерь.

Ю . П ЕТ РУШ И Н .
(Спец. корр. «Зари Востока»),

Плохо используют технику
АДПГЕНИ, 11. (Корр. «Зари Востока»).

Колхозам Адигенского района предстоит 
скосить в нынешнем году 3.312 гектаров 
естественных и сеяных трав, заготовить 
7.000 тонн силоса, на 4.000 тонн боль
ше, чем в прошлом году.

Однако районные организации, прав
ления колхозов и дирекция Адигенской 
МТС не принимают должных мер для 
успешного проведения заготовок кормов. 
На 5 июля скошено только 275 гектаров 
трав и заложено 272 тонны силоса.

Колхоз имени Димитрова села Бенара 
(председатель С. Чилингарашвили) к 
7 июля скосил лишь 16 гектаров трав. 
В колхозе не все косари выходят на сено
уборку: 7 июля, например, вышли на ра
боту только два косаря.

До 7 июля колхоз не приступал к си
лосованию. Агроном колхоза А. Лурсма- 
нашвили пытается объяснить это отста
вание отсутствием дикорастущих трав. 
Но действительной причиной является 
медленное строительство силосных ян.

Одной из причин затягивания загото
вок кормов является плохое использова
ние техники. Достаточно сказать, что до 
сих пор не используется ни одна из 
шести сенокосилок Адигенской МТС.

Плохо используются и силосорезки. Из 
имеющихся в МТС трех силосорезок одна 
до сих пор стоит на усадьбе станции без 
кронштейнов и ножей. Другие силосорез
ки были отправлены в колхоз имени Цу
лукидзе села Абастумани лишь 7 июля.

С перебоями работают силосорезки в 
колхозе имени Кецховели села Арали. 
Как Заявил бригадир второй тракторной 
бригады Адигенской МТС У. Кублашвили, 
силосорезка простаивала здесь три дня 
из-за того, что колхоз не подготовил зеле
ней массы.

В нынешнем году адигенские колхозы 
должны построить новые силосные соору
жения емкостью в .4.250 тонн. Однако на 
5 июля закончено строительство лишь 
шести силосных сооружений на 400 тонн.

С, ГАЛАИДЯН.

В колхозе села 
Квилишори

В восьми километрах от районного 
центра Цхалтубо расположено село Квили
шори. В 1950 году председателем колхоза 
имени Сталина этого села был избран 
Г. Иоселиани. Энергичный и способный 
руководитель, он умело направляет хо
зяйственную деятельность артели.

Раньше животноводство было самой от
стающей отраслью колхоза. В 1950 гаду 
от каждой коровы в среднем было полу
чено всего 500 литров молока. Низкой 
была продуктивность свиноводства и пти
цеводства. В колхозе не уделялось долж
ного внимания улучшению породного со
става скота, животные содержались в 
малопригодных помещениях.

Прамение колхоза взялось за создание 
прочной кормовой базы. В колхозе расши
рили посевную площадь кукурузы, в боль
шом количестве посеяли однолетние тра
вы, корнеплоды, заготовили обильное ко
личество силоса.

Все это дало свои результаты. В 1951 
году средний удой на одну фуражную ко
рову составлял уже 870 литров, а в 1952 
году— 973 литра. В прошлом году колхоз 
получил от каждой коровы в среднем 
1.175 литров молока вместо предусмотрен
ных планом 1.000. Годовой прирост надоя 
от каждой коровы составил по сравнению 
с 1953 годом 200 литров.

Все доярки колхоза выполняют зада
ния по надоям молока. Особенно хорошо 
работают И. Дангадзе, получившая от 
каждой коровы 1.200 литров молока,
H. Пруидзе— 1.002 литра, Ю. Еобалия —
I.264 литра. Достигнутые показатели 
не удовлетворяют животноводов колхоза. 
Ознакомившись с постановлением январ
ского Пленума ЦК КПСС, они обязались в 
текущем году повысить удойность каждой 
коровы на 425 литров, надоить на фу
ражную корову 1.600 литров молока. Кол
хозники вызвали на социалистическое со
ревнование за высокую продуктивность 
животноводства сельхозартель имени Ка
гановича соседнего села Гвиштиби.

За последние годы в колхозе осуще
ствлен ряд мероприятий для улучшения 
породного состава скота. Путем скрещива
ния коров местной породы с быкамга-про- 
изводителями ш виц кой породы были полу
чены высокопродуктивные гибриды. Это 
позволило колхозу отказаться от закупок 
породистого скота и добиться значитель
ной экономии средств.

Квилишорские животноводы энергично 
борются за выполнение своих обяза
тельств. За девять месяцев текущего хо
зяйственного года в животноводстве от 
каждой коровы уже получено по 918 ли
тров, на 268 литров молока больше, чем 
за соответствующий период прошлого года.

За последние два— три года в колхозе 
сооружены два капитальных типовых по
мещения для крупного рогатого скота, две 

свиноводческие фермы, а также сырова
ренный завод.

Большое внимание уделяется укрепле
нию кормовой базы, основой которой яв
ляется кукуруза. В текущем году под по
севы этой де-нной культуры отведено 254 
гектара. Колхозники обязались получить с 
каждого гектара по 20 центнеров кукуру
зы— вдвое больше, чем было запланирова
но первоначально.

Борясь за создание прочной кормовой 
базы, колхоз решил заложить в нынешнем 
году по 4 тонны силоса на корову— в два 
с лишним раза больше, чем в прошлом 
году. Недавно закончено строительство 
новой силосной башни емкостью 100 тонн.

Ведущее место в экономике колхоза за
нимает чаеводство. Здесь имеется 109 
гектаров чайных плантаций, в том числе 
86 гектаров полносборных. В прошлом го
ду с каждого гектара было собрано 2.447 
килограммов чайного листа вместо 1.500 
килограммов по плану. Только от чая кол
хоз получил 1.664 тысячи рублей дохода.

Колхозники борются за то, чтобы по
лучить в текущем году с каждого гек
тара полносборной плантации в среднем 
до 3,5 тонны чайного листа— на 1.000 
килограммов больше, чем в прошлом году. 
Это позволит повысить стоимость трудодня 
на 25— 30 процентов.

Завершены основные работы по уходу 
за садами, которые занимают 31 гектар.

Квилишорские колхозники настойчиво 
борются за резкое повышение продуктив
ности животноводства и урожайности всех 
сельскохозяйственных культур.

М. ГВ Е Л Е С И А Н И .
(Корг, «Заре В0Я019»),



К пребыванию Правительственной 
делегации Демократической Республики 

Вьетнам в Свердловске
СВЕРДЛОВСК, И .  (ТАСС.) Находя

щаяся в Свердловске Правительственная 
делегация Демократической Республики 
Вьетнам во главе с президентом Хо Ши 
Мином посетила сегодня одно из крупней
ших предприятий страны —  Уральский 
завод тяжелого машиностроения имени 
Серго Орджоникидзе. Гостей сопровождал 
главный инженер завода С. Самойлов.

Президент и сопровождающие его лица 
побывали в кузнечно-прессовом цехе. 
Здесь они наблюдали работу молотов сво
бодной ковки мощностью в три и пять 
тонн. Особое внимание гостей привлек 
пресс давлением в 10 тысяч тонн, на 
котором обжималась многотонная деталь.

Президент Хо Ши Мин заинтересовал
ся работой ковочных манипуляторов, 
сконструированных и изготовленных но
ваторами завода. Машиностроители назы
вают эти агрегаты «механическими куз
нецами». Манипуляторы сами подают и 
переворачивают под молотом большие рас
каленные слитки, освободив кузнецов от 
тяжелого физического труда.

В этом же цехе Хо Ши Мин познако
мился со знатным уральским кузнецом 
Тимофеем Олейниковым и машинистом 
манипулятора молодой работницей Екате
риной Ильшаньшиной и пожелал им но
вых успехов в труде.

Затем делегация побывала в механо
сборочных цехах. Особый интерес гостей 
вызвал участок закалки деталей токами 
высокой частоты. Тут гости д<що задер
жались, осматривая оригинальные уста
новки. Инженер В. Артемьев рассказал, 
что эти установки во много раз повысили 
производительность труда и дали возмож
ность продлить, срок службы деталей.

Восхищение членов делегации вызва
ла обработка деталей весом до 120 и 
более тонн к прокатным станам. Чтобы 
ускорить изготовление этих деталей, но
ваторы завода сконструировали и устано
вили специальные агрегатные стенды, ко
торые в 4— 5 раз сократили время обра
ботки.

Гости подробно знакомились с мощными 
уникальными строгальными, расточными, 
зубонарезными и другими станками. Они 
осмотрели узлы и детали недавно освоен
ных заводом машин —  скального экскава
тора, прокатных станов и др.

В цехах завода Хо Ши Мина и членов 
делегации сердечно приветствовали ты
сячи рабочих.

После осмотра цехов в заводоуправле
нии состоялась дружеская беседа. Глав
ный инженер завода С. Самойлов расска
зал гостям об истории завода, о новых 
машинах, выпускаемых предприятием, о 
культурно-техническом росте и быте ра
бочих.

Президент Хо Ши Мин задал много во
просов. Он интересовался организацией 
социалистического соревнования на заво
де, ходом выполнения производственного 
плана. С. Самойлов сообщил, что Урал- 
машзавод на протяжении пяти кварталов 
удерживает первенство во всесоюзном со
ревновании машиностроителей. Это сооб
щение вызвало аплодисменты всех чле
нов делегации.

В заключение работники Уралмашзаво- 
да преподнесли делегации в подарок мо
дель шагающего экскаватора, заменяюще
го труд нескольких тысяч рабочих. При
нимая подарок, Хо Ши Мин сказал:

—  Сегодня мы принимаем модель, а 
завтра нам будет нужен настоящий ша
гающий экскаватор.

Гостям вручаются значки с изображе
нием заводской марки «УЗТМ».

В книге отзывов почетных посетителей 
завода президент Хо Ши Мин оставил 
следующую запись:

«Мы очень счастливы, что посетили 
Уралмашзавод. Мы очень рады быть сви
детелями грандиозных успехов вашего за
вода в деле строительства коммунизма. От 
всего сердца желаем вам дальнейших 
успехов. Братский привет. Хо Ши Мин».

Сегодня председатель исполкома Сверд
ловского горсовета И. Муравьев дал в 
честь президента Хо Ши Мина и Прави
тельственной делегации Демократической 
Республики Вьетнам обед, который про
шел в обстановке дружбы и сердечности.

Вечером гости присутствовали на пред
ставлении в свердловском цирке.

Прибытие в Москву делегации 
Сирийского парламента

советской и зарубежной

СВЕРДЛОВСК, 12. (ТАСС). Правитель
ственная делегация Демократической Рес
публики Вьетнам во главе с президентом 
Хо Ши Мином знакомилась сегодня с утра 
со Свердловском Гости проехали по ули
цам города. Председатель исполкома город
ского Совета депутатов трудящихся И. Му
равьев обратил внимание Хо Ши Мина на 
коренную реконструкцию улицы • имени 
Свердлова, связывающей центр города с 
железнодорожным вокзалом. За последние 
два года здесь, на месте маленьких старых 
домиков, выросли красивые многоэтажные 
жилые корпуса для рабочих Уралмашзаво- 
да, эавода «Уралэлектроаппарат», турбо- 
моторного, для работников железнодорож
ного транспорта.

Представителей героического вьетнам
ского народа тепло приветствовали трудя
щиеся Свердловска.

Гости посетили Уральский геологиче
ский музей, в котором собраны образцы 
всех минеральных богатств Урала. Кол
лектив, музея преподнес Хо Ши Мину ме
теорит «Кунашак», упавший на Урале в 
1949 году.

В книге отзывов музея Хо Ши Мин за
писал: «Урал —  земля, богатая ископае
мыми. Его люди Талантливы, и они ис
пользуют эти богатства для строительства 
коммунизма».

В полдень Правительственная делегация 
Демократической Республики Вьетнам во 
главе с президентом Хо Ши Мином вылете
ла в Москву.

Аэродром украшен государственными 
флагами Демократической Республики 
Вьетнам и Советского Союза. Гостей про
вожали председатель исполкома Свердлов
ского городского Совета И. Муравьев, се
кретарь обкома КПСС П. Исаев, замести
тель председателя исполкома областного 
Совета А. Быков, секретарь Свердловского 
горкома КПСС М. Кузин, трудящиеся го
рода.

Пионеры преподносят Хо Ши Мину и 
членам делегации букеты живых цветов. 
Хо Ши Мин жмет детям руки, обнимает их.

Председатель исполкома Свердловского 
горсовета И. Муравьев передает делегации 
в знак памяти о пребывании в Свердлов
ске большую коллекцию уральских мине
ралов, включающую 102 .образца. Хо Ши 
Мину был преподнесен его барельеф, выре
занный уральскими камнерезами из яшмы. 
На металлической пластинке барельефа 
выгравирована надпись: «Дорогому това
рищу Хо Ши Мину от трудящихся Сверд
ловска. 11 июля 1955 года».

Делегации была передана в дар уни
кальная горка из уральских камней.

Хо Ши Мин и сопровождающие его лица 
садятся в самолет. Раздаются возгласы:

—  До свиданья, дорогой Хо Ши Мин!
—  Счастливого пути!
Вместе с делегацией в Москву выехали 

секретарь Президиума Верховного Совета 
СССР Н. М. Пегов, помощник заведующего 
протокольным отделом Министерства 
иностранных дел СССР К. А. Кочетков, а 
также чрезвычайный и полномочный посол 
Демократической Республики Вьетнам в 
СССР Нгуэн Лонг Банг.

11 июля в Москву по приглашению 
Верховного Совета СССР прибыла делега
ция Сирийского парламента во главе с 
вице-председателем палаты депутатов Ра<- 
фиком Башшур. В составе делегации— де
путаты парламента Али Бузо, Абдель Ва- 
хаб Хомад, Абдель Латыф Юнее, Хаидь 
Срур, Дикран Джираджян, Фарзат Мам
люк, Галеб Аяши, Ратиб Хусами, Хусейн 
Мревид, Мустафа Зарка, Халел Багхат, 
Халиль Калляс, Абдель Халим Каддур, 
Абдель Маджид Рустом, Ахмад Исмаил. 
Фейсал Рукби, Абдель Раззак Наиф, Акоп 
Маршо и секретарь делегации Жорж Абу 
Жамра.

Центральный аэродром украшен госу
дарственными флагами Сирии и Совет
ского Союза. Для встречи гостей собра
лись: Заместитель Председателя Прези
диума Верховного Совета СССР и Пред
седатель Президиума Верховного Совета 
РСФСР М. П. Тарасов, Заместитель Пред
седателя Совета Союза Верховного Совета 
СССР А. А. Лебедев, Заместитель Предсе
дателя Совета Национальностей Верхов
ного Совета СССР П. Т. Комаров, Заме
ститель Секретаря Президиума Верховно
го Совета СССР А. Ф. Горкин, Замести
тель Министра Иностранных Дел СССР 
В. А. Зорин, депутаты Верховного Совета 
СССР Т. И. Архипова, К. А. Губин, Ю. И. 
Дудин, И. А. Каиров, П. А. Кокорев, 
А. М. Сафронов, Д. Сеитниязов, * Н. М. 
Тухикян, Начальник Канцелярии Прези
диума Верховного Совета СССР Н. К. 
Козлов, Заведующий Отделом стран Ближ
него и Среднего Востока МИД'СССР Г. Г. 
Зайцев, первый заместитель Председателя 
исполкома Моссовета Н. И. Бобровников, 
заместитель Председателя исполкома Мос
совета 3. В. Миронова, депутаты Москов
ского городского. Совета депутатов трудя
щихся Н. С. Лапченко, К. А. Ушаков, от
ветственные работники Президиума Вер
ховного Совета СССР и Министерства 
Иностранных Дел СССР.

Делегацию встречали также Чрезвычай
ный Посланник и Полномочный Министр 
Сирии в СССР Фарид Хани, дипломатиче
ский состав Сирийской Миссии, Чрезвы
чайный Посланник и Полномочный Ми 
нистр Ливана в СССР Абдалла Нажжар, 
Временный Поверенный в делах Египта в 
СССР Н. А. X. Кэдри, находящиеся про
ездом в Москве депутаты Сирийского пар
ламента Салех Акил и Джихад

представители 
печати.

18 часов. Самолет делает посадку. Со
бравшиеся на аэродроме тепло привет
ствуют посланцев дружественной страны.
С краткой речью к гостям обращается 
М. П. Тарасов. Он говорит:

—  Господин вице-председатель! Госпо
да депутаты парламента Сирин!

От имени Верховного Совета Союза Со
ветских Социалистических Республик при
ветствую вас с прибытием в столицу Со
ветского Союза —  Москву.

Ваше посещение Советского Союза яв
ляется знаменательным событием в раз
витии сотрудничества и добрых отноше
ний между нашими странами. Советский 
народ с полным пониманием и большим 
сочувствием относится к национальным 
устремлениям народа Сирии, его борьбе 
за укрепление национальной независи
мости и государственного суверенитета.

Не может быть сомнений в том, что 
установление непосредственного контакта 
между Верховным Советом СССР и парла
ментом Сирийской республики будет со
действовать укреплению дружественных 
связей между нашими странами и делу 
мира во всем мире.

Мы будем рады предоставить вам воз 
можность всесторонне ознакомиться I 
жизнью советских людей и мирным тру
дом многонационального советского народа 
во всех областях экономики, культуры и 
искусства.

Добро пожаловать, дорогие гости!
Ответное слово произносит глава деле

гации Сирийского парламента Рафик 
Башшур. Он заявил:

—  Я счастлив говорить от имени Си
рийской парламентской делегации, выра
зить то, что мы сейчас переживаем, вы
разить нашу признательность за оказан
ную нам встречу. Мы прибыли сюда 
чтобы вместе с парламентом Советского 
Союза изучить положение. Мы надеемся 
и желаем, чтобы сотрудничество между 
Сирией и СССР укреплялось и процветало 
на долгие времена. Борьбу, которую вы 
ведете за мир во всем мире, мы ведем 
также. Мы боремся за сохранение мира во 
всем мире и будем бороться до конца.

Мы надеемся, что наше сотрудничество 
будет расти изо дня в день.

Работу Красного Креста - 
на уровень новых задач

Сердечно благодарим за теплую ветре 
чу. (ТАСС).

Отъезд в США советской сельскохозяйственной делегации
12 июля из Москвы в Соединенные Шта

ты Америки вылетела делегация работни
ков сельского хозяйства Советского Союза. 
Делегацию возглавляет первый замести
тель министра сельского хозяйства СССР 
В. В. Мацкевич.

На Внуковском аэродроме отъезжающих 
провожали заместители министра сельско 
го хозяйства СССР Г. Г. Петров, М. Н. Лу 
ценко, А." М. Левицкий и другие руково 
дящие работники министерства. (ТАСС).

Народная манифестация в Чехословакии 
в связи с 540-летием со дня смерти Яна Гуса

ПРАГА, 10 июля. (ТАСС). Сегодня в , против Габсбургов и эксплуататоров 
в городе Табор в связи с 540-летием со | Практический пример того, как нужно 
дня смерти Яна Гуса состоялась народная бороться за свержение капиталистическо-
манифестация. На торжества, посвящен
ные знаменательной годовщине, прибыли 
президент республики А. Запотоцкий, 
видные деятели науки и искусства, пред
ставители массовых организаций и широ
ких кругов общественности. В манифе
стации приняли участие 80 тысяч чело
век.

Перед собравшимися выступил прези
дент республики А. Запотоцкий.

Революционные традиции гуситов, ска
зал он, были продолжены чешским рабо
чим классом и крестьянством в их борьбе

го господства, показали пролетариату все
го мира Великая Октябрьская социали
стическая революция в России и ее бле
стящий организатор В. И. Ленин. Свер
кающим маяком и светлым примером для 
нашей коммунистической партии были 
Великая Октябрьская социалистическая 
революция, В. И. Ленин и Коммунистиче
ская партия Советского Союза.

А. Запотоцкий далее подробно остано
вился на успехах народно-демократиче
ской Чехословакии, достигнутых под ру
ководством коммунистической партии.

Однпм из ярких проявлений повседнев
ной заботы Коммунистической партии и Со
ветского правительства о благе народа яв
ляется проведение широких меропрнмхий 
по охране здоровья трудящихся, непре
рывный рост расходов государства на 
строительство и содержание больниц, по
ликлиник и санаториев, развитие меди
цинской науки, подготовку медицинских и 
санитарных кадров. Долг работников здра
воохранения —  улучшить медицинское об
служивание населения, обратить особое 
внимание на профилактику, повысить 
культуру работы. В разрешении этой зада
чи призваны активно содействовать орга
нам здравоохранения организации Красно
го Креста.

Третий Всесоюзный съезд обществ Крас
ного Креста и Красного Полумесяца СССР, 
состоявшийся в пр< илом году, поставил 
ряд важных задач по дальнейшему росту 
рядов членов обществ, укреплению его 
первичных организаций, усилению пропа
ганды медицинских и санитарных энаний, 
повышению уровня подготовки в кружках 
‘ СО и БГСО, всемерному улучшению рабо
ты обществ на селе.

Съезд указал, что санитарно-оздорови
тельная работа обществ должна быть 
направлена на оказание всемерной помощи 
органам здравоохранения в проведении оз
доровительных и профилактических меро
приятий.

Серьезное внимание уделил съезд работе 
санитарных постов и санитарных дружин.
У нас в республике имеется свыше 10.600 
санитарных постов и 396 санитарных 
дружин.

Санитарные посты призваны бороться 
за оздоровление труда и быта населения, 
за чистоту в цехе, на полевом стане, в ма
стерской МТС, в домоуправлении, в обще
житиях, бороться с производственным 
травматизмом, оказывать первую меди
цинскую помощь в несчастных случаях и 
при внезапных заболеваниях.

Такие посты следует создавать в каж
дом цехе, в каждой колхозной и трактор
ной бригаде, ферме, полевом стане.

Необходимо решительно улучшить под
готовку санитарных дружин, регулярно 
проводить тренировочные занятия.

В сентябре текущего года будут прове
дены республиканские соревнования го
родских и сельских санйтарных дружин. В 
них примут .участие лучшие санитарные 
дружины, занявшие первое место в район
ных соревнованиях.

Общественные санитарные уполномо
ченные —  активные помощники органов 
здравоохранения. Они работают под непо
средственным руководством участковых 
врачей и санэпидстанций, помогают ме
дицинским работникам в проведении сани
тарно-профилактических и противоэпиде
мических мероприятий, а также в органи
зации работ по очистке и благоустройству 
городов и сед.

Хорошо поставлено это дело в организа
ции Красного Креста Хобского района 
(председатель райкома общества Красного 
Креста Д. Душуашвили).

План первого полугодия 1955 года по 
созданию санитарных постов выполнен на 
124 процента. Санпосты в районе органи
зованы во всех колхозах, совхозах, МТС, 
на фермах и в полевых бригадах. Здесь 
подготовлено много значкистов ГСО и 
БГСО, 240 общественных санитарных 
уполномоченных, которые активно помога
ют медицинским работникам.

Хороших результатов добились в созда
нии санитарного актива также Боржом- 
ский, Кутаисский, Чиатурский районы, 
город Кутаиси, районы имени Калинина и 
имени Сталина города Тбилиси, Гальский, 
Кобулетский, Сталинирский и другие рай
оны.

Донорство в нашей стране стало актом 
социалистического гуманизма и товарище
ской взаимопомощи. Однако мы все еще 
слабо вовлекаем трудящихся в ряды доно
ров. У нас в республике имеются все усло

вия для выполнения этой задачи. Надо 
лишь проявить больше инициативы в этом 
деле, использовать опыт передовых орга
низаций, в частности почин московских 
сандружинниц, которые все, как один, 
вступили в ряды доноров.

Могучим средством предупреждения бо
лезней и повышения санитарной культу
ры среди населения является санитарное 
просвещение.

Вся агитационно-пропагандистская ра
бота должна проводиться в тесном взаимо
действии с домами санитарного просвеще- 
нпя, санэпидстанциями и местными куль
турно - просветительными учреждениями; 
для этих целей должны быть использова
ны рабочие клубы, избы-читальни, печать, 
радио, кино.

Осуществление задач, поставленных 
съездом обществ, требует серьезного улуч
шения всей организационно-массовой ра
боты. Коренным образом надо изменить 
стиль руководства первичными организа
циями: глубже вникать в их жизнь, изу
чать их деятельность, запросы и требова
ния членов обществ, развивать инициа
тиву и популяризировать опыт лучших 
комитетов.

Первичные организации должны стать 
застрельщиками в деле санитарной куль
туры. Следует отметить ценный почин 
первичной организации колхоза села Хи- 
дистави Горийского района, которая сов
местно с работниками местного фельдшер
ско-акушерского пункта выступила ини
циатором соревнования колхозников за 
приведение в образцовое санитарное со
стояние хозяйства артели, домов и при
усадебных участков колхозников, а также 
по благоустройству села.

Почин хидиставского колхоза широко 
подхватили колхозники Горийского, Бор- 
жомского и Хобского районов.

Такую же инициативу проявили члены 
общества Красного Креста мартеновского 
цеха Закавказского металлургического 
завода имени Сталина. Совместно с меди
цинскими работниками они взялись за на
ведение санитарного порядка в цехе и во
влекли в это дело многих рабочих и слу
жащих цеха.

Подобные начинания следует всемерно 
поддерживать и распространять в городе 
и на селе.

Съезд обязал улучшить шефскую помощь 
инвалидам Отечественной войны, детям- 
сиротам и семьям погибших воинов, уде
лять серьезное внимание развертыванию 
санитарно-оздоровительной работы среди 
учащейся молодежи. Районные комитеты 
обществ должны обеспечить живое, кон
кретное руководство первичными органи
зациями школ, привлечь в этому делу вра
чей, педагогов и комсомольский актив.

При каждом райкоме Красного Крест* 
должны быть созданы группы внештатных 
инспекторов.

В нашей республике вовлечено в члены 
общества 30,8 процента взрослого населе
ния. Во многих первичных организациях 
охват членством достигает 80— 100 про
центов (первичные организации районов 
имени Калинина, имени 26 комиссаров 
г. Тбилиси, гг. Батуми, Кутаиси, Хобского, 
Боржомского и других районов).

Но имеется еще много таких организа
ций, где охват членством не превышает 
10— 15 процентов (г. Рустави, Марнеуль- 
ский, Гегечкорский и другие районы).

По показателям выполнения оператив
но-финансового плана за 1954 год обще
ство Красного Креста Грузинской ССР за
няло второе место.

Выполняя решения ЦК КПСС и поста
новления третьего съезда обществ Крас
ного Креста и Красного Полумесяца СССР, 
организации Красного Креста республики 
добьются новых успехов в санитарно
оздоровительной и санитарно-оборонной ра
боте.

А. Х ЕЛ И Д ЗЕ, 
председатель Ц К общ ества Красного 

Креста Грузинской ССР.
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Новый ж урнал  

Вопросы психологии "

Недавно в  Москве начал выходить но
вый печатный орган — журнал «Вопросы 
психологии». Издание этого журнала надо 
всячески приветствовать, так как он будет 
способствовать обмену мнениями между 
советскими психологами, правильному р а з
решению спорных проблем.

За время своего существования совет
ская психология достигла определенных 
успехов. Важную роль в развитии психоло
гии в СССР сыграли исторические реше
ния партии по идеологическим вопросам. 
Большое значение имела объединенная 
сессия Академии наук СССР и Академии 
медицинских наук С ССР, посвященная 
физиологическому учению И. Г1. П авлова. 
Вслед за этим начался процесс перестрой
ки психологии на основе павловского уче
ния о высшей нервной деятельности.

Дискуссии, проведенные в печати по во
просам психологии в журналах «Вопросы 
философии», «Ж урнал невропатологии н 
психиатрии», «Советская педагогика» и др., 
показали, что ряд важных теоретических 
проблем еще не нашел своего верного р а з
решения.

Первый номер журнала открывается 
статьей С. Рубинштейна «Вопросы пси
хологической теории», в которой автор 
поднимает ряд насущных вопросов психо
логической теории, дает решительный от
пор ложным теориям и взглядам отдель
ных психологов, продолжающих порочную 
линию психо физиологического параллелиз
ма или пытающихся отождествить психо
логию с физиологией высшей нервной дея
тельности.

В следующей статье Г. Костюка «К  
вопросу о психологических закономерно
стях» рассматривается проблема законо
мерности в области психических явлений.

«Вопросы психологии». Журнал, изд Ака
демии педагогических наук РС Ф С Р. Мос
ква, 1955 г. -  -

З а  этими весьма интересными исследова
ниями теоретического характера следует 
ряд материалов по экспериментально про
работанным проблемам.

В  первую очередь хочется назвать рабо
ты: «Природа и формирование психических 
свойств и процессов человека» А. Леонтье
ва, «Учение о типах высшей нервной дея
тельности и психология» Б. Теплова и др.

Не останавливаясь подробно на остальных, 
не менее важных статьях журнала, а также 
сообщениях, содержащихся под рубриками: 
«Критика и библиография», «З а  рубежом», 
«Н аучная хроника», «Экспериментальная 
аппаратура», следует отметить, что журнал, 
безусловно, отраж ает новую ступень в р а з
витии советской психологии, и вдумчивое его 
изучение принесет большую пользу каж до
му работнику в этой области.

Н едавно вышел в свет второй номер 
журнала.

Доцент Д. АСАТИАНИ.

Д ревесины Навназа
Лесная растительность К авказа весьма 

богата древесными и кустарниковыми 
породами, многие из которых обладают 
ценной для народного хозяйства древеси
ной. Кроме того, исключительное разнооб
разие климатических условий отдельных 
частей К авказа позволило интродуцировать 
н акклиматизировать здесь большое коли
чество иноземных древесных пород, цен
ных как своей древесиной, так и другими 
свойствами.

Если лесная растительность К авказа бо
танически изучена весьма детально и это
му вопросу посвящена богатая литера
тура, то про древесину этого сказать нель
зя. Описанию древесины древесных и ку
старниковых пород К авказа посвящено 
незначительное количество работ, большин
ство которых представляет собой лишь до
полнение к их ботанической характеристи-

А. А. Яценко-Хмелевский — «Древеси
ны Кавказа», том I. Издательство Акаде
мии наук Армянской ССР, Ереван, 1954 г.

ке. Поэтому капитальный труд проф. А. А. 
Яценко-Хмелевского, содержащий обстоя
тельную характеристику древесины всех 
дикорастущих и многих интродуцирован- 
ных древесных и кустарниковых растений 
К авказа, является весьма ценной книгой.

Д ля всесторонней характеристики древе
сины автор использует, наряду с сущ е
ствующим в литературе материалом, и 
результаты своих исследований.

Изложение материала ведется по систе
ме наземных растений, разработанной А. Л. 
Тахтаджяном. П ервая часть книги посвя
щена характеристике древесин хвойных, 
вторая—двудольных—от семейства магно
лиевых до семейства тутовых. Д ля б о та-! 
нических семейств, описанных в книге, 
приведены сведения о всех промышленных 
древесинах данного семейства, используе
мых как в Советском Союзе, так  и за  ру
бежом. И з зарубежных древесных пород 
наибольшее внимание уделено промышлен
ным древесинам Китая и Юго-Восточной 
Азии.

В  книге дается интересный материал 
для характеристики специфических особен
ностей древесины отдельных пород, обу
словливающих ее применение в тех или 
иных отраслях промышленности. Так, на
пример, рассматривая древесину ели, а в 
тор приводит ряд показателей, определяю
щ их возможность ее применения для из
готовления музыкальных инструментов.

Большое внимание уделено в книге 
истории использования древесины той или 
иной породы в разных странах, начиная 
с древнего периода до наших дней. Инте
ресны данные по истории использования 
древесины тисса, кедра ливанского, листвен
ницы и некоторых других растений.

К недостаткам книги следует отнести 
неравномерность в описании отдельных 
родов и видов. Некоторые древесины опи
саны весьма детально, в то время как 
другие охарактеризованы лишь поверхно
стно. Показатели анатомического строения 
и физико-механических свойств древе
сины не увязаны с условиями произраста
ния тех деревьев, от которых взяты об р аз
цы для исследования, хотя эти данные 
часто бывают определяющими для мно
гих важнейших показателей.

Книга иллюстрирована удачными ри
сунками художника В. П аланджяна.

Профессор В. ГУ Л И С А Ш В И Л И , 
действительны» член Академии наук 
Грузинской ССР.

Ценный сборник 
по марганцевым  

сплавам
Современная металлургия потребляет 

большое количество марганца. Что же ка
сается сплавов на марганцевой основе, то 
до настоящего времени они самостоятель
но не применялись, хотя ценные свойства 
некоторых сплавов марганца с медью, ни
келем, цинком и другими металлами были 
установлены ещ е несколько десятилетий 
тому назад. Сплавы эти не находили 
практического применения из-за отсутствия 
производства высокочнстого марганца.

В  Советском Союзе было освоено произ
водство высокочистого электролитического 
марганца, и это обстоятельство наметило 
новые пути исследований и изысканий 
сплавов на марганцевой основе. Опреде
ленная работа в этом направлении была 
проведена сотрудниками Института метал
ла и горного дела Академии наук Грузин
ской С С Р , о  чем рассказывается в недавно 
вышедшем в свет сборнике.

Работа, проведенная Р. И. Агладзе и
В. М. Моховым по изучению сплавов 
марганца с медью, показала, что эти спла
вы, изготовленные из высококачественно
го электролитического марганца, обладают 
высокими пластическими свойствами, мо
гут быть переработаны на проволоку и 
ленту.

Благодаря сочетанию чрезвычайно высо
кого удельного электросопротивления и 
хорошей пластичности сплавы марганца 
с медью представляют большой практиче
ский интерес.

Р. И. Агладзе, В. М. Мохов и Л . И. 
Топчиашвили во время своей работы по 
изучению сплавов марганца с медью и ни
келем выявили группу сплавов, обладаю
щих весьма высоким удельным электриче
ским сопротивлением, незначительным тем 
пературным коэффициентом электросопро
тивления и хорошей пластичностью.

Работа по изучению сплавов цинка с 
марганцем н медью, выполненная Р. И.

Агладзе и Л. И. Топчиашвили, представ
ляет интерес для теории металлических 
сплавов, но одновременно не лишена и 
практического интереса. Она, в частности, 
дает возможность рекомендовать опти
мальные составы сплавов для литья в 
металлические формы.

Интересные данные по электролитиче
скому получению сплавов марганца с 
медью и цинком приведены в заключи
тельном разделе сборника. Р . И. Агладзе 
и Н. Д . Гварам адзе даю т оригинальную 
методику и режимы приготовления о зн а
ченных сплавов.

В целом в рецензируемом сборнике р а з 
бираются вопросы, имеющие важное зн а
чение для теории и практики металличе
ских сплавов. Опубликование в нашей лите
ратуре первой монографии по марганце
вым сплавам следует, безусловно, привет
ствовать.

Приходится только сожалеть, что сбор
ник выпущен небольшим тиражом.

Следует такж е отметить, что в выводах 
к отдельным статьям не всегда дается 
четкая формулировка результатов выпол
ненных работ. В сборнике встречаются не
которые шероховатости стилистического 
характера и корректурные ошибки.

Профессор В . К А К А Б А Д З Е .

Б р о ш ю р а  

о курорт е Гагра

Р. И. Агладзе, В. М. Мохов, Л . И. Топ
чиашвили и Н. Д. Гварамадзе. Сплавы мар
ганца с медью, никелем и цинком. Сборник 
работ. Издание Академии наук Грузинской 
ССР. 1954 г,

Г  рузинское медицинское издательство 
приступило к изданию серии брошюр о 
курортах Грузии. Уже вышли в свет: «К у 
рортные и дачные места Тбилиси» и «К у 
рорт Сурами» М. Нодия, «Саирме» И. Ни- 
кобадзе, «К  истории развития курорта 
Ц халтубо» Д . Джавахишвили. Выш ла в 
свет еще одна брошюра —  очерк о  курорте 
«Г агр а»  В. Гокиели.

В  живой и увлекательной форме автор 
очерка рассказы вает историю возникнове
ния этого замечательного курорта, описы
вает его климат, флору, лечебные факто
ры. В последних разделах брошюры опи
сываются окрестности Гагра и экскурсион
ные маршруты, приводятся показания ле
чения больных.

В  Гокиели —■ «Гагра». Грузинское меди
цинское издательство, Тбилиси, 1954 г.

Только в конце прошлого столетия Гагрз 
становится местностью, известной своими 
курортными факторами. Крупный русский 
ученый и путешественник А. И. Воейков 
писал: «Г агра при наличии всех природ
ных климатических условий не может 
иметь другого значения, кроме того, чтобы 
сделаться климатическим курортом, ку
пальным и вообщ е лечебным местом и об
ратиться в  русскую Ниццу».

З а  годы Советской власти курорт Гагра 
стал всесоюзной здравницей, где лечатся 
и отдыхают тысячи трудящихся со всех 
уголков нашей Родины.

Интересно описаны автором окрестности 
курорта и экскурсионные маршруты. Р я 
дом с  санаторием «Ж оэквара» стоит древ
ний храм, относящийся к V—VI вв. нашей 
эры. В  6 километрах от Гагра, на высоте 
1.883 метров над уровнем моря, высится 
гора Мзиури. Покрытая альпийской р а 
стительностью, хвойными и лиственными 
деревьями, эта местность имеет большие 
перспективы для санаторно-курортного 
строительства и туризма.

В  30 километрах от курорта расположен 
мыс Пицунда. По сведениям Страбона на 
этом месте стоял древний город Питиунт.

На мысе более 180 гектаров занимает 
сосновая рощ а. Недалеко расположен с т а 
ринный храм византийской архитектуры. 
Он имеет удивительные акустические свой
ства — пение нескольких голосов создает 
впечатление большого хора. Н а мысе Пи
цунда организованы крупные хозяйства, 
поставляющие продукты питания курорт
никам, —  молочная и птицефермы, овощ
ной совхоз и др.

Неподалеку от Гагра, на высоте 750 мет
ров над уровнем моря, среди живописных 
гор, расположено замечательное озеро Ри- 
ца, которое привлекает тысячи трудящихся.

Большую перспективу для развития баль- 
нео-климатического курорта имеет Авадха- 
ра, находящ аяся в 20 километрах от Ри- 
цы. Вода авадхарских минеральных источ
ников относится к типу вод Боржоми и 
рекомендуется при лечении некоторых з а 
болеваний органов кровообращения.

Брошюра В. Гокиели легко читается, она 
хорошо иллюстрирована видами курорта. 
Медицинское издательство Грузии прояви
ло ценную инициативу, выпустив серию 
брошюр о  курортах нашей республики.

Профессор Г, П И Ц Х ЕЛ А У Р И .



Народ Вьетнама поддерживает 
совместное коммюнике 

правительств КНР и ДРВ
ПЕКИН, 11 июля. (ТАСС). Как сообщает 

корреспондент агентства Сипьхуа из Ханоя, 
Национальный комитет Национального объ
единенного фронта Вьетнама опубликовал 
заявление о полной поддержке совместного 
коммюнике правительств Демократической 
Республики Вьетнам и Китайской Народ
ной Республики.

В заявлении говорится, что совместное 
коммюнике выражает самые горячие чая
ния вьетнамского народа и искреннее со
чувствие правительства и народа братской 
.страны вьетнамскому народу в его борьбе 
за мир и объединение.

Возвращение из Варшавы 

Правительственной делегации ГДР

БЕРЛИН, 10 июля. (ТАСС). Сегодня из 
Варшавы в Берлин возвратилась Прави
тельственная делегация Германской Демо
кратической Республики во главе с 
премьер-министром ГДР 0. Гротеволем, 
который выступил на вокзале с краткой 
речью.

Чехословацкая народная партия 
поддерживает решение ЦК КПП 

по вопросам сельского хозяйства
ПРАГА, 12 июля. (ТАСС). Как сообщает 

Чехословацкое телеграфное агентство, в 
Праге состоялся пленум Центрального ко
митета Чехословацкой народной (католиче
ской) партии, на котором обсуждалось по
ложение в сельском хозяйстве Чехослова
кии. На пленуме присутствовали работники 
сельскохозяйственных органов, члены еди
ных сельскохозяйственных кооперативов, 
крестьяне-единоличнпки, депутаты Нацио
нального собрания. В числе гостей на пле
нуме присутствовал министр сельского хо
зяйства Марек Смида. С докладом о поста
новлении ЦК Коммунистической партии 
Чехословакии от 30 июня выступил пред
седатель Чехословацкой народной (католи
ческой) партии Йозеф Нлойгар.

На пленуме было принято решение, обя
зывающее членов партии содействовать 
выполнению этого постановления и спо
собствовать дальнейшему развитию единых 
сельскохозяйственных кооперативов и по
вышению сельскохозяйственного производ
ства.

Сообщение Болгарского 
телеграфного агентства

СОФИЯ, 12 июля. (ТАСС). Болгарское 
телеграфное агентство передает:

6 июля текущего года болгарский сто
рожевой наряд погранохраны, патрулиро
вавший вдоль границы в 500 метрах к 
юго-востоку от села Сливарево Малко- 
Тырновской околии и в 250 метрах от бе
рега реки Резвая, был внезапно обстрелян 
двумя турецкими солдатами, находивши
мися на турецкой территории.

В тот же день позднее трое турецких 
солдат, находившихся на берегу реки Рез
вая на турецкой территории, обстреляли 
болгарский сторожевой наряд погранохра
ны. В результате обстрела был тяжело ра
нен в грудь ефрейтор Павел Стойлов, ко
торый позднее скончался.

Ничем не вызванную стрельбу турецких 
солдат по нашим сторожевым нарядам, го
ворится в сообщении, выполняющим на 
нашей болгарской территории службу по 
охране границы, вследствие чего один из 
сынов Болгарии —  пограничник был убит, 
нельзя не расценивать, как злоумышлен
ное действие прежде всего против усилий 
улучшить отношения и установить взаим
ное доверпе между Болгарией и Турцией.

Этот гнусный поступок, несомненно, но
сит характер провокации в отношении де
ла миролюбивых сил, борющихся за ослаб
ление напряжения международных отно
шений и за создание доверия между госу
дарствами, независимо от различии в со
циально-политическом устройстве.

Болгарская общественность вправе ожи
дать, что в связи с направленной болгар
ским правительством нотой по поводу 
убийства нашего пограничника с турецкой 
стороны будут приняты решительные ме
ры по недопущению подобных безответ
ственных опасных действий, а виновники 
обстрела будут привлечены к ответствен
ности.

Американская газета 
об использовании атомной энергии 

в мирных целях
НЫО-ПОРК, 11 июля. (ТАСС). Кор

респондент газеты «Балтимор сан» Уот
сон, отмечая достижения Советского Сою
за в области использования атомной энер
гии в мирных целях, указывает, что 
СССР, видимо, сообщит «более интерес
ные сведения», чем США, на Междуна
родной конференции по мирному исполь
зованию атомной энергии, открывающейся 
в Женеве 8 августа. «Трезвые амери
канские ученые, —  пишет Уотсон, —  
склонны считать достижения русских в 
этой области фактом. Д-р Уильям Либби 
из комиссии по атомной энергии осто
рожно замечает, что русские ведут «пре
восходную работу» в области применения 
атомной энергии в промышленности. 
Имеется немало американских ученых, 
считающих, что Америка могла бы и 
должна была бы добиться значительно 
большего прогресса в этой области, чем 
все, достигнутое до сих пор. Усилия аме
риканцев расходовались в первую оче
редь в области военного применения ато
ма... слишком мало оставалось для нево
енных исследований».

«Факт заключается в том, —  подчер
кивает Уотсон, —  что Америка, бесспор
но, не играет ведущей роли в деле ис
пользования знаний в области ядерной 
науки и техники для производства энер
гий для промышленных целей».

Закрытие Всемирного конгресса матерей
ЛОЗАННА, 1 0  июля. (Спец. коор. ТАСС). 

Сегодня— последний день работы конгрес
са. Выступают последние ораторы Комис
с и и  заканчивают выработку документов.

Несмотря на то, что конгресс заканчи
вает свою работу, в его адрес продолжают 
поступать Послания, авторы которых —  
организации и отдельные лица— привет
ствуют конгресс и присоединяют свои голо
са к призыву всех матерей: защитить де
тей, предотвратить новую войну. Сегодня 
получены послания из Западной Германии, 
Англии, США, Италии, Франции, Аргенти
ны, Австрии, Ирана, Голландии, Гваделу
пы, из различных городов и сел Швейца
рии.

Сегодня утром конгресс выслушал вы
ступления делегаток Кипра, Бразилии, Ин
донезии, Чили, Швейцарии, Голландии и 
других стран.

Делегатка Кипра рассказала о борьбе на
рода Кипра против превращения острова в 
военную базу Англии.

ЛОЗАННА, 11 июля. (Спец. корр. ТАСС).
В ночь на 11 июля в Лозанне закончил
ся первый Всемирный конгресс матерей.

Поздно вечером конгресс приступил к 
принятию документов, которые были вы
работаны соответствующими комиссиями 
и переданы затем всем делегациям для 
внесения поправок, замечаний и допол
нений.

Первым было принято послание Сове
щанию глав правительств четырех вели

ких держав. Оглашение текста послания 
было встречено бурными аплодисментамп.

Затем конгресс принимает Обращение 
к Организации Объединенных Наций. 
Этот документ принимается также едино
гласно с большим воодушевлением всеми 
делегатками конгресса.

Слово предоставляется Эжени Коттон, 
которая зачитывает текст Манифеста. По
сле того как Эжени Коттон произносит 
последние слова Манифеста: «Нас мил
лионы, протянем друг другу руки!», все 
делегатки встают. Продолжительные апло
дисменты переходят в овацию. Делегатки 
единодушно принимают Манифест.

Эжени Коттон в заключительном слове 
указала, что Всемирный конгресс мате
рей прошел в атмосфере большой сердеч
ности. Она поблагодарила швейцарские 
женские организации и местные власти, 
оказавшие теплый прием делегаткам. 
Эжени Коттон заявила, что первый Все
мирный конгресс матерей явился ярким 
свидетельством плодотворности междуна
родных встреч. Идея конгресса, сказала 
она, объединила людей различных стран, 
вероисповедании, цвета кожи, убеждений.

Эжени Коттон сообщает, что по реше
нию президиума конгресса и глав всех 
делегаций создается Постоянный комитет 
матерей в защиту детей. Таким образом, 
сказала Эжени Коттон, будет продолжена 
работа первого Всемирного конгресса ма
терей. Председателем комитета избрана

известная деятельница международного 
женского движения Андреа Андреен.

Эжени Коттон объявляет первый Все
мирный конгресс матерей закрытым.

Первый Всемирный конгресс матерей 
продемонстрировал волю матерей всего 
мира защитить жизнь детей, защитить 
мир во всем мире. Из общрго числа уча
стниц конгресса 653 женщины, то есть 
более половины делегаток конгресса, ни
когда ранее не участвовали в междуна
родных встречах. Это —  яркое свидетель
ство того, что движение за мир растет и 
ширится.

На конгрессе присутствовали женщины 
Африки (9 стран). Среднего Востока 
(8 стран), Дальнего Востока (10 стран), 
Латинской Америки (15 стран) и многих 
европейских стран.

Профессиональный состав делегаций 
подтверждает широкий характер конгрес
са. В числе делегаций было несколько 
женщин-министров, 32 депутата парла
ментов, 97 педагогов, 55 врачей, 49 пи
сательниц. поэтесс, журналисток, более 
100 работниц, крестьянок, служащих, 
372 домашние хозяйки. 23 деятельницы 
культуры, науки и искусства, 11 сту
дентов и т. д.

Советская делегация пригласила при
ехать в Москву прямо с конгресса чле
нов делегаций оазличных стран: Японии, 
Индии, стран Латинской Америки, стран 
Ближнего и Среднего Востока и Африки. 
Члены этих делегаций дали свое согласие.

> Прибытие Неру в Каир
КАПР, 11 июля. (ТАСС). Сегодня по пу

ти на родину в Каире остановился премьер- 
министр Индии Неру. На аэродроме Неру
встречали премьер-министр Насер, члены 
Руководящего революционного совета, ми
нистры, а также главы и члены посольств 
и дипломатических миссий, аккредитован
ные в Египте.

Печать уделяет большое внимание при
езду в Египет Неру. Близкая к правитель
ственным кругам газета «Аль-гумхурия» 
особенно отмечает борьбу Неру против соз
дания военных союзов. «Египетский на
род, —  пишет «Аль-гумхурил», —  кото
рый сегодня встречает Неру, выражает ве
ликому вождю Индии свою решимость бо
роться на стороне индийского народа, про
тив империализма и военных пактов».

Газета «Аль-ахбар» в передовой статье 
указывает: «Неру и Абдель Насер не хотят 
войны».

Газеты сообщают, что Неру пробудет в 
Каире один день и будет иметь несколько 
встреч с Насером и руководящими деятеля
ми Египта.

ДОКУМЕНТЫ ВСЕМИРНОГО КОНГРЕССА МАТЕРЕЙ

Послание Совещанию глав правительств 
четырех великих держав

Мы, представительницы матерей 66 
стран, собравшиеся в Лозанне на Всемир
ный конгресс матерей в защиту детей, 
одобряем проведение Совещания глав пра
вительств четырех великих держав, горя
чо желаем Совещанию успешной и пло
дотворной работы и того, чтобы добрая 
воля, которая привела к созыву этого 
Совещания, постоянно сопутствовала ему 
в ходе переговоров и обеспечила бы ему 
полный успех.

Женщины, дающие жизнь и испыты
вающие чувство глубокой ответственности 
за будущее, женщины, миллионы кото
рых пострадали и понесли жертвы во вре
мя недавних войн, обращаются в вам, в 
чьих руках находится сегодня власть 
решать судьбы человечества.

Мы надеемся и ждем, что будут под
тверждены следующие принципы:

Все разногласия в области международ
ной жизни, включая проблемы тех стран, 
разделение которых представляет угрозу 
делу мира, могут и должны быть разре
шены без применения оружия;

система коллективной безопасности мо
жет быть создана на основе принципов 
мирного сосуществования, которые были 
приняты народами на конференции в
Бандунге;

должны быть установлены условия для 
существенного и всеобщего разоружения 
всех стран;

немедленно должно быть достигнуто 
международное соглашение, которое запре
тит производство атомного и термоядерно
го оружия, будет регулировать и контроли
ровать его уничтожение и запретит его 
дальнейшие испытания;

должно быть установлено йо возмож
ности более широкое международное со
трудничество для мирного использования 
атомной энергии; должны быть уничто
жены препятствия, мешающие междуна
родному взаимопониманию;

должны быть приняты меры для обес
печения сотрудничества в экономической, 
социальной и культурной областях, что 
является жизненно важным для дружбы 
и взаимопонимания между народами.

Матери всех стран надеются, что ре
зультаты совещания будут способствовать 
решению всех этих проблем, и поэтому 
они с напряженным вниманием и надеж
дой будут следить за работой Совещания 
глав правительств четырех великих дер
жав.

О Б Р А Щ Е Н И Е  
к Организации Объединенных Наций

Состоявшийся в Лозанне с 7 по 10 
июля 1955 года Всемирный конгресс ма
терей в защиту детей от войны, за разо
ружение и дружбу между народами обра
щается к Организации Объединенных На
ций, которая только что отметила в духе 
согласия 10-ю годовщину со дня своего 
основания. От им&ни миллионов матерей 
66 стран конгресс выражает здесь свою 
надежду и в то же время свою тревогу.

На этом конгрессе матери стран, постра
давших от ужасов последней мировой вой
ны, встретились с матерями стран, в ко
торых раны войны еще более свежи. Они 
встретились с японскими матерями, дети 
которых обречены на медленную смерть 
в результате радиоактивного действия 
взрыва атомной бомбы; они встретились с 
матерями колониальных и полуколониаль
ных стран, где эксплуатация и репрессии 
ставят под угрозу жизнь детей и разби
вают стремление народов к более высокой 
цивилизации.

Велика тревога матерей в связи с под
готовкой войны и гонкой вооружения, ко
торые поглощают огромные ресурсы за

счет благополучия семей, и прежде всего 
детей, и часто приводят к голоду и ни
щете.

Велика тревога матерей за жизнь сво
их детей перед лицом опасности новой, 
еще более ужасной —  атомной войны, 
угрожающей уничтожением миллионов 
семей.

Дети улыбаются навстречу ж изни, они 
имеют право расти и процветать в радо
сти. Поэтому матери обращаются к Орга
низации Объединенных Наций, за рабо
той которой они следят с интересом. Они 
хотят, чтобы Организация Объединенных 
Наций полностью выполнила задачу, ко
торую она поставила перед собой в момент 
своего учреждения, —  защитить молодое 
поколение от войны.

Матери радостно восприняли результа
ты недавно проведенного единодушного 
голосования по вопросу разоружения и 
мирного использования атомной энергии, 
голосования, которое вселило столько на
дежды в сердца женщин.

Всей силой своей материнской любви 
мы требуем:

Прекращения всякого рода подготовки 
войны;

постепенного и контролируемого сокра
щения вооружения, как начала всеобще
го разоружения;

запрещения и уничтожения атомного 
оружия и всех видов оружия массового 
истребления;

мирного использования атомной энер
гии.

Матери требуют (уважения права наро
дов самим распоряжаться своей судьбой и 
осуждают всякое вмешательство во внут
ренние дела стран.

Они требуют, чтобы все международные 
противоречия разрешались путем пере
говоров.

Эти меры гарантировали бы защиту 
жизни детей, создали бы необходимые 
•условия для их всестороннего развития, 
предоставили бы матерям возможность для 
счастливой жизни.

Матери всего мира горячо поддержат 
любую инициативу, любые усилия Орга
низации Объединенных Наций, направлен
ные к этим целям.

Заявление Неру в Каире
КАИР, 12 июля. (ТАСС). По прибытии 

в Каир премьер-министр Индии Неру сде
лал заявление представителям печати, в 
котором, в частности, указал, что повсю
ду, где ему пришлось побывать,— в СССР, 
Югославии, Англии, Польше, Чехослова
кии и Италии, он встречал благоприятное 
отношение к предстоящему Совещанию 
глав четырех великих держав в Женеве.

Как сообщает газета «Ле прогрэ эжип- 
сьен», отвечая на вопросы о его отноше
нии к вступлению Пакистана в турецко- 
иракский блок и предстоящему присоеди
нению к нему США, Неру заявил: «Если 
этот факт и не повлечет за собой войну, 
то во всяком случае сократит путь к 
ней».

Комментируя пребывание Неру в Каире, 
газета «Аль-гумхурия» пишет в передовой 
статье, что Египет и Индия с давних вре
мен преследуют мирные цели и в настоя
щее время «они совместно действуют в 
защиту мира, в борьбе против империа
лизма и пактов, которые угрожают стаби
лизации и миру».

Сегодня утром Неру вылетел из Каира 
в Дели.

К ПРЕДСТОЯЩЕМУ ОТЪЕЗДУ 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ ДЕЛЕГАЦИИ 

США В СОВЕТСКИЙ СОЮЗ

ВАШИНГТОН, 11 июля. (ТАСС). Сель
скохозяйственная делегация США, направ
ляющаяся в Советский Союз, объявила 
сегодня представителям печати, что она 
вылетит завтра из Нью-Йорка в Лондон и 
прибудет в Москву 15 июля.

М А Н И Ф Е С Т
Впервые мы, женщины, матери 66 

стран, говорящие на разных языках, име
ющие различные обычаи, религиозные 
убеждения, разные точки зрения и соци
альное положение, собрались в Лозанне 
7— 10 июля 1955 года на Всемирный 
конгресс матерей.

Мы приехали вдохновленные единой
волей —  защитить своих детей от войны, 
обеспечить им мирное и счастливее буду
щее. у

На нашем конгрессе мы еще раз услы
шали о стрададшях, перенесенных в годы 
войны. Мы не можем забыть слез матерей, 
страданий детей, горя я несчастья «—все
го, что принесла вторая мировая война. 
Более 40 миллионов погибших, более 30 
миллионов раненых и инвалидов, миллио
ны сирот, миллионы жертв голода и ни
щеты, сколько разрушенных городов и 
деревень, опустошенных семейных очагов! 
Сколько разбитых надежд и принесенных 
в жертву талантов, сколько уничтожен
ного счастья!

Почерпнутая из этих страданий твер
дая решимость ие допустить повой войны 
привела нас па эту встречу. Здесь мы 
лучше узнали, поняли и полюбили друг 
друга. Мы осознали, какую огромную си
лу представляем мы, как незначительно 
то, что нас разделяет, в сравнении с тем, 
что нас объединяет. С еще большей силой 
мы почувствовали, что у народов «ет при
чин враждовать. Земля достаточно вели
ка, чтобы каждый нашел на ней свое ме
сто и жил в мире.

Но пока будет проводиться гонка воору
жений, будут создаваться военные блоки, 
применяться насилие и вестись военная 
пропаганда, пока будет накапливаться и 
испытываться атомное оружие и между 
государствами не будет доверия и согла
сия, мир будет в опасности и матери бу
дут испытывать чувство тревопп. Все на

роды имеют право жить свободно, уважая 
национальную независимость каждого. 
Только так может быть обеспечен мир!

Мы знаем теперь, что война не неиз
бежна, что ее можно избежать и можно до
биться мира

Волей народов была прекращена война 
в Корее и Вьетнаме; Бандунгская конфе
ренция, на которой были приняты 10 
принципов, показала, что существует воз
можность мирного сосуществования между 
странами различных режимов; сделан 
большой шаг в деле мирного разрешения 
противоречий, о чем свидетельствует 
подписание Государственного договора с 
Австрией; становится реальной возмож
ность добиться уничтожения разногласий 
по проблемам разоружения.

Эти первые победы были достигнуты 
благодаря совместным неутомимым усили
ям миролюбивых народов. Отдадим вели
кую силу нашей материнской любви тем, 
кто выступает в защиту жизни а мира.

Женщины составляют половину челове
чества. Мы должны осознать свою ответ
ственность перед детьми, перед народами.

Обратимся ко всем женщинам, ко всем 
матерям и вовлечем их в борьбу за мир.

Обратимся к сердцу и разуму тех, кто 
еще не с нами. Скажем тем из них, кто 
еще не осознал опасности, что недоста- 
точпо только любить детей, а надо защи
щать их от войны.

Обратимся к тем, кто также трудится 
во имя мира, но кто еще не действует 
совместно. Изолированные и разделенные, 
мы ничего не сможем сделать.

Объединенные —  мы непобедимы.

Женщины всех стран!
Всемирный конгресс матерей выражает 

великую надежду, что мы будем действо
вать едино. Мы все знаем, сколько нужно 
труда и усилий, чтобы воспитать ребенка, руки!

сделать его человеком. Мы не хотим, что
бы уничтожали жизнь, которую мы даем.

Мы не хотим войны.
Пусть все сильнее звучит наш голос; 

отбросим с ' негодованием даже самую 
мысль о том, что может быть использовано 
атомное оружие, потребуем его запрещения 
и уничтожения. Мы хотим, чтобы атом
ная энергия использовалась только в мир
ных целях.

Мы не можем согласиться с тем, что 
огромные средства поглощаются подготов
кой войны, в то время как больше поло
вины человечества голодает.

Добьемся разоружения, потребуем, что
бы кредиты, предназначенные для произ
водства оружия, шли на строительство 
жилищ, больниц, школ, родильных домов, 
на улучшение положения детей.

Все богатства земли должны быть по
ставлены на службу улучшения жизни 
людей.

Недостаточно только выразить свою 
волю словами. Будем действовать до тех 
пор, пока не добьемся осуществления по
ставленных целей.

Женщины всех стран!
Мы не хотим, чтобы наши сыновья 

убивали друг друга.
Воспитаем наших детей в духе любви 

ко всем народам и не допустим, чтобы их 
душу развращали культом ненависти и 
расовых предрассудков.

Все дети —  белые, желтые, черные —  
равны, имеют равные права на жизнь, их 
всех необходимо защищать.

*  * *
Всемирный конгресс матерей явился 

ярким выражением большой дружбы меж
ду женщинами всего мира. Поклянемся 
сохранить единство и расширять наши 
связи для защиты наших детей от войны, 
за разоружение и дружбу между народами.

Нас миллионы, протянем друг другу

ИРАНСКАЯ ПЕЧАТЬ О ПЛАНАХ 
ВОВЛЕЧЕНИЯ ИРАНА 

В СРЕДНЕВОСТОЧНЫЙ ВОЕННЫЙ БЛОК

ТЕГЕРАН, 12 июля. (ТАСС). Иранская 
печать продолжает сообщать о планах во
влечения Ирана в средневосточный воен
ный блок.

«В последнее время, —  пишет газета 
«Эттехаде меляль», —  вновь развернулась 
широкая деятельность по вовлечению Ира
на в средневосточный политический и обо
ронительный пакт».

Журнал «Омиде Иран» в свою очередь 
пишет: Забытый на некоторое время во
прос о присоединении Ирана к среднево
сточному блоку вновь стал обсуждаться 
после того, как премьер-министр Пакиста
на Мохаммед Али выступил с заявлением, 
что после присоединения Пакистана к ту
рецко-иракскому пакту Иран также должен 
присоединиться к этому пакту.

В связи с прибытием нового американ
ского посла Чэпина в Иран газета «Фер
ман» сообщает, что, как стало известно, 
новый посол США «будет рекомендовать 
должностным лицам иранского правитель
ства изучить предложения о присоедине
нии Ирана к средневосточной организа
ции».

КО М А Н Д Н Ы Е  С О РЕВН О В А Н И Я  
ПО Ш АХМ АТАМ

В пятом туре командных соревнований 
на первенство Грузии по шахматам лидер 
турнира — команда Тбилиси встретилась с 
командой М ахарадзе. Встреча закончи
лась убедительной победой шахматистов 
Тбилиси со счетом 5 '/г : ’/?• Хорошо играют 
кутаисские шахматисты. В ответственной 
встрече с шахматистами Сухуми они доби
лись победы с крупным счетом 4 '/2 : '/г 
при одной отложенной партии. Д ва мат
ча остались незаконченными —  Зугдиди с 
Телави и Поти с Батуми.

В группе «Б »  встреча Чиатура —  Гори 
закончилась вничью — 3 : 3 .

После пяти туров впереди идет команда 
Тбилиси, на втором месте — команда Ку
таиси.

С И Л Ь Н Е Й Ш И Е  Ю Н Ы Е  Т ЕН Н И С И С Т Ы
В Поти закончилось лично-командное 

первенство Грузии по настольному тенни
су среди юношей. В соревнованиях уча
ствовали сильнейшие юные теннисисты 
Тбилиси, Сухуми, Батуми, Кутаиси и Поти.

В  командном зачете первое место з а 
воевали спортсмены Тбилиси, второе — 
Сухуми, третье — Кутаиси.

В личном зачете победителями вышли 
среди девушек — Э. Хантадзе, среди юно
шей — Г. Робакидзе.

В парном разряде среди девушек пер
вое место заняли М. Ш авгулидзе с Э. Х ан
тадзе, среди юношей — Г. Гукасов с 
Г . Григолия, в смешанном разряде пер
венствовали Г . Робакидзе с Т . Сургуладзе^

У С П ЕХ  М О Л О Д Ы Х  Ф УТБО Л И С Т О В  
Т БИ Л И С И

В Ростове-на-Дону в розыгрыше Кубка 
СС С Р по футболу встретились ростовская 
команда «Торпедо» и молодежная коман
да футболистов Тбилиси.

Молодежная команда Тбилиси одержала 
убедительную победу, выиграв встречу со 
счетом 3 : 1 .

НА И РК У Т С К О М  Т Р Е К Е
ИРКУТСК. (ТА СС). На иркутском ста

дионе «Динамо» состоялись индивидуальные 
заезды  сильнейших велосипедистов страны 
на побитие существующих рекордов по вело
спорту.

Представительница команды РС Ф С Р Т а
мара Новикова в часовой гонке прошла 
38 километров 473 метра. Этот результат яв
ляется новым всесоюзным рекордом и будет 
представлен на утверждение в качестве ми
рового рекорда.

М астер спорта восьмикратный чемпион 
страны по велоспорту Ростислав Варгашкин 
в гонке на 1.000 метров с хода показал вре
мя 1 минута 6 секунд.

Чемпион страны этого года в индивиду
альной гонке преследования на 4 километ
ра представитель команды Центрального 
спортивного клуба Министерства обороны 
СССР Сергей К азаков установил новый все
союзный рекорд в гонке на 10 километров 
с места. Его время— 13 минут 21,7 секунды.

Таким образом, за  время пребывания уча
стников соревнований на первенство страны 
по велоспорту в Иркутске здесь были уста
новлены 29 новых рекордов, в том числе 10 
мировых и 19 всесоюзных.

Ф У ТБО Л
«ТО РП ЕД О » (СТАЛ И Н ГРАД ) —  

ОДО (ТБИ ЛИ СИ )
Вчера на тбилисском стадионе «Д ин»» 

мо» в очередном матче на первенство стра^ 
ны по футболу среди команд класса « Б »  
встретились футболисты Тбилисского окруж
ного дома офицеров и Сталинградского 
«Торпедо».

Встреча закончилась вничью — 2 : 2 .

ПО ГО ДА
По данным Тбилисского бюро погоды* 

14 и 15 июля по Западной Грузии ожидает
ся небольшая облачность, без осадков. В е
тер восточный. Температура в низменных 
районах ночью 16— 21, днем 29—34 граду
са; в горных районах ночью 13— 18, днем 
24—29 градусов.

По Восточной Грузии — переменная об
лачность, местами кратковременные дожди. 
Температура в низменных районах ночью 
15—20, днем 27—32 градуса; в горных рай
онах ночью 10- 15, днем 21—26 .градусов.

Редактор И. Ч ХИ КВИ Ш ВИ Л И .
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13 июля 
Ж . Бизе

14 июля

КАРМЕН 
с  участием Г. Большакова.

Новая постановка 
КНЯЗЬ ИГОРЬА. Бородин

15 июля {5
Л. Минкус ДОН-КИХОТ

Начало спектаклей в 8 час. вечера. ^  
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|  по следующим специальностям: =

прядильщицы, 
ровничницы, 
мотальщицы, 
крутильщицы.

5  Справляться по адресу: гор. Тбилиси, |
=  ул. Мясникова, 115/117, телефон 4-02-60. г
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СЕГОДНЯ в ТЕАТРАХ

Театр оперы и балета имени 3 . Палиашвили —

«Кармен» (в 8 ч, веч., с уч. Г. Больш акова); 

театр имени Ш. Руставели — «В  добрый ч а о  (в 

8 ч. веч.); театр имени К. Марджанишвили — 

«Майя из Цхнети» (в 8 ч. веч.).

Р п п и и л  пР °дается рояль хорош, фирмы и 
I I Р  и 1Н I) сохран. В ид. ежедн., с 6 до 8 ч. 
веч., ул. Арсена, 11, с  подъезда, 2-Й этаж , 
кв. врача.

СЕГОДНЯ НА ЭКРАНАХ 
В кинотеатрах: имени Руставели, «О ктябрь»,

«С партак», «Тбилиси», •  клубе имени Плеханова, 
в  саду Филармонии, а  парке имени Орджоники
дзе — «Карола Л ам бертв»: «Амирани», « И сани» 
(в  зимн. театре), имени 2Я комиссаров (в  зимн. 
театре), в парке имени Кирова, в  клубе имени 
Ворошилова, в саду Коммунаров — «Концерт»; 
«Колхида» (в  зимн. театре), в  Доме офицеров— 
«Девушка-джигит»; «Комсомолец» — «Таинствен
ный беглец»; «К олхида» (в  лети, театре) — ^Бе
лоснеж ка»; «И саии» (в лети, театре) — «У стен 
М алапаги»; имени 26 комиссаров (в  лети, теат
ре) — «Они спустились с го р » ; «Дидубе» (в  
зимн. театре) — «Крушение эм ирата», (в  летн. 
театре)—«История одной ж изни»; «Колхозник» — 
«А рсен»; в  клубе имени Дзержинского — «П о
прыгунья»; в  Доме культуры имени Горького — 
«Б уря».

Коллектив треста «Грузтабаксы рье* извещ ает 
о смерти 

старшего бухгалтера треста 
Зоей Елешовиы Рамишвили 

н вы раж ает соболезнование семье покойной.

Семья Калатозовых с  племянниками извещают 
о смерти 

Елены Георгиевны Калатозовой.
Гр. паних. 13 июля, в 8 час. веч., на кв. — 
ул. Гоциридзе, 27. Вынос 14 июля, в 6 час. веч.

В. X. Беришвили с родственниками извещав 
о смерти 

Елены Васильевны Беришвили.
Гр. паних. 13 июля, в 8 час. веч., на кв.
ул. Палиашвили, 16. Вынос 14 июля, в 5 чг

30 мин. веч.

Е. Н., А. И. Небнеридзе с сыном извещаю 
о смерти 

Ш алвы Ильича Небнеридзе.
Гр. паних., 13 июля, в 8 час. веч., иа кв.
Советская ул., 150. Вынос 14 июля, в 6 ча

30 мин. веч.
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